Sebasti

es. El Cal

riunfar con ei Arenas no victimi

encuento

ENEROD

La DERROTA ZARAGOCISTA de AYER

PERDIMOS UNA BATALLA

# iPero ganaremos la querra!



Expropiaciones para Formación urbanistica

MUY PRONTO, en ZARAGOZA

Gigantesca tormenta en Sevilla

MAS DE 30 FAMILIAS DESALOJARON SUS VIVIENDAS

(PAGINA 6)

DIARIO DE LA FARD

Director: EDUARDO FUEMBUENA COMIN Edita: PRENSA ARAGONESA, S. A. Marcial, 2 - Teléf. 216983 - Télex 58054

LUNES, 17 DE ENERO 1972

Lésar Pérez de tudela. El polémico Pérez de Tudela. El Cansable Pérez de Tudela. El valiente, sí, el valiente Pérez de ludela, sale el martes, mañana, para el Aconcagua.

Atrás han quedado las críticas, los rumores, las desgracias... Las desgracias nunca quedan atrás. Se recuerdan. Se viven mpre. Lo que se olvida, lo que los hombres de verdad Ovidan, es la mala fé de muchas personas.

sa - Tausti Por la fama, que esa ya la tiene. No por llevar la contraria a Hay que alcanzar la cima. Es necesario. Imprescindible. No lade. ¿Para qué? Pérez de Tudela busca su más íntima stisfacción. Nada más... y nada menos.

César sale mañana para el Aconcagua. Ojalá que para ovando vuelva no tenga que salir su madre llorando a recibirle, <sup>como</sup> en la fotografía de archivo.

Ayer murió el arzobispo aragonés Dr. MODREGO

Información y biografía en página 6

Situación en las Universidades de Madrid:

General inasistencia a clase y enfrentamientos con la fuerza pública

MADRID, 17. (Europa Press). - Durante esta mañana se ha producido prácticamente inasistencia general a las clases en las

universidades Complutense y Autónoma, de Madrid, salvo en algunos casos excepcionales.

Se han producido algunas manifestaciones y cortes de tráfico por parte de grupos de estudiantes, así como enfrentamiento con la Fuerza Pública. En el transcurso de los incidentes han sido practicadas algunas detenciones en número no de terminado.

FIN de HIEVE

Por el Grupo de Letrados FORUM

a 2 . que hará mañana enc ARAGON

Se mantendrá el cielo con nubosidad de estancamiento y régimen de precipitaciones que afectarán al alto Ebro principalmente. Los vientos serán del N. E. moderados con descanso de las temperaturas.

Temperatura a las doce del mediodía 1.1

FUTBOL

• DIMITE el

ENTRENADOR del GIJON

GIJON, 17 (Alfil).- La con carácter de urgencia tras el partido jugado contra el Celta, Luis Carriega.

Se acordó encargar de la directiva del Real Gijón, reunida preparación del conjunto al secretario general y asesor técnico del club, Jesús Barrio, ha acordado aceptar la dimisión que tiene el título de preparador presentada poi el entrenador nacional y que hace algún tiempo ya entrenó al equipo.

#### LA PLANIFICACION EDUCATIVA DE ZARAGOZA

En la reunión celebrada el día 8 del mes en curso en el Gobierno Civil, ha quedado constituida la Comisión Provincial Asesora en el Planeamiento y Programación Educativa.

Las Delegaciones Provinciales del Ministerio de Educación y Ciencia han venido realizando una serie de

ministerio de Educación y ciencia han venido realizando una serje de estudios base para determinar la demanda de previsión escolar y también el Sindicato Nacional de Enseñanza y otras instituciones han realizado estudios análogos.

La necesidad de una debida coordinación y actuación en la creación tanto de Centros estatales como privados, ha plasmado en la creación de esta Comisión de la que forman parte representantes de los sectores estatales y no estatales, Diputación, Ayuntamiento, inspecciones de Enseñanza Media y primaria Sindicados Servicio Español. Primaria, Sindicatos, Servicio Español del Magisterio y F.E.R.E. La Presidencia la detenta el

La Presidencia la detenta el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, don Rafael Orbe Cano y la Vicepresidencia el Ilmo. Sr. Delegado Provincial de Educación y Ciencia, don Luis Enrique Gerona de la Figuera, siendo los restantes miembros diez Consejeros Provinciales de Educación, pudlendo incorporarse otras personas en calidad de expertos.

Abierta la sesión, la Presidencia dió la bienvenida a todos los

Abierta la sesión, la Presidencia dió la bienvenida a todos los componentes de la Comisión, exhortándoles a la máxima colaboración que espera de todos en la gran e interesante tarea que les ha sido encomendada.

Acto seguido se acordó por unanimidad encomendar la Secretaría de la Comisión al Jefe de la División de Planificación de la Delegación Provincial de Educación, don Luis de Cátilgo Checa, el cual dió lectura a la Orden Ministerial de 27 de noviembre de 1971 por la que se crea la Comisión constituída.

Tras varias intervenciones de los

Tras varias intervenciones de los asistentes relacionadas con los trabajos a realizar desde este momento y de coformidad con las normas dictadas al efecto, se levantó la sesión, primera de las que tendrán lugar en el futuro a fin de responder al reto que la planificación educativa de Zaragoza comporta.

#### CINECLUB «GOYA»

El sábado, 15 de enero, comenzó en el Salón de Actos del Colegio de Jesús María, Cortes de Aragón, 12, el «Ciclo de Carlos Saura», con su película antológica «La caza», premiada con el «Oso de plata» a «la mejor dirección» en el Festival Internacional de Berlín. Con Ismael Merlo, Alfredo Mayo y José María Prada.

El «ciclo completo» de Saura programado comprenderá, además de «La caza», «Pipermint frappé» (días 22 - 23 de enero), «La madriguera» (días 29 y 30) y «El jardín de las delicias» (días 5 - 6 de febrero).

A la entrada, se repartirán las hojas de orientación cinematográfica, sobre Saura y cada una de sus películas.

Después de la proyección, como de costumbre, se abrirá el debate.

# OB AVISOS

#### **EXHORTACION PASTORAL** con motivo de la semana de oración por la Unidad

Queridos diocesanos

De nuevo nos encontramos ante la celebración de la Semana de Oración, organizada bajo los auspicios del Consejo Ecuménico de las Iglesias y del Secretariado Pontificio para el fomento de la Unidad de los Cristianos.

Sabéis que la desunión de las comunidades cristianas constituye un obstáculo «para que el mundo crea» en la persona y en el mensaje de Cristo, el Hijo de Dios hecho hombre para nuestra salvación. El Concilio Vaticano II nos dice que la consecución de la unidad que Cristo quiere para su Iglesia es un don de Dios, inalcanzable por las fuerzas humanas. Por ello, todos los creyentes en Cristo hemos de unirnos en la oración para suplicar humildemente a nuestro Padre común que acelere el movimiento tendente a conseguir esa Unidad que Cristo quiere, y por el camino que Cristo quiere. Sólo nuestra oración, unida a la oración sacerdotal de Cristo podrá realizar la reintegración plena de todos los cristianos en la unidad y unicidad de su Iglesia.

En este año, la celebración de esta semana de Oración por la Unidad se nos presenta bajo el lema tan cristiano y tan ecuménico del Mandato del Amor: «Os doy un mandamiento nuevo: que os améis los unos a los otros como Yo os he amado» (Juan 13,34).

Este amor que llevó a Jesús hasta la muerte es no sólo el signo de la autenticidad de la vida del cristiano y del cristianismo, sino también el camino que removerá todos los obstáculos que impiden la unidad de toda la familia cristiana.

Si el amor cristiano es ecuménico, debe en primer lugar intensificarse entre los mismos católicos. A este respecto es impresionante el testimonio del Hermano Roger Schutz, Prior de Taizé, que no me resisto a transcribir : «Para un católico, ser solidario de todos los bautizados significa en primer lugar ser solidario en el interior de su Iglesia, de todas las familias espirituales que animan el catolicismo. En este período de la historia esperamos de los católicos que no se rechacen los unos a los otros».

Queridos diocesanos: he aquí un programa que a todos nos apremia. Sólo la irradiación ardiente de la caridad entre los católicos, a los demás cristianos y a todos los hombres será motivo de credibilidad para el mundo, signo eficaz de la presencia del Amor entre los hombres. Esta es, debe ser, la verdadera marcha hacia la Unidad, la verdadera señal, el testimonio que hará exclamar de nuevo a los no cristianos: «Mirad cómo se aman».

Sólo me resta invitar a todos los responsables de la Pastoral, en especial a los párrocos y superiores de comunidades religiosas y movimientos apostólicos, a seguir las orientaciones del Secretariado diocesano de Ecumenismo en orden a la celebración de esta Semana de Oración y exhortar a todos los fieles diocesanos a participar fervientemente en ella.

Os bendice en el Señor

El cambio se ha establecido a solici-tud de aquellas juristas que ejercen su profesión fuera de Zaragoza y desean esistir a la tertulia, ya que tal modi-ficación les facilita su vinculación.

Para general conocimiento y en evi-tación de posibles alarmas, se hace pú-

Que en el Campo de Tiro y Maniobras de San Gregorio, tendrán lugar los días 19 y 20 ejecs. de tiro con ametralla-dora, morteros y C.S.R., de 11 a 14 horas y el día 22, voladuras de 8 a

Y que en el Campo de Tiro y Ma-niobras de Valdespartera tendrán lugar los días 19, 20 y 22, ejecs. de tiro con armas portátiles, de 8 a 14 horas.

**GOBIERNO MILITAR** 

DE ZARAGOZA

Campo de Tiro

XIII Campaña Mundial contra el Hambre

EN LA LUCHA CONTRA EL HAMBRE

NO PUEDEN HABER NEUTRALES

Acaso sea la nuestra, una de las épocas en que más discrepancias haya entre lo que se dice y lo que se practica. Todos se proclaman demócratas y amigos de las libertades y qué pocos son en verdad los que llevan a la práctica lo que predican, tan pronto alcanzan una situación de mando o dirección.

¿Cuánto se habla y se escribe contra la sociedad de consumo y qué pronto los sedicentes revolucionarios tratan de acomodarse en ella, a la menor oportunidad!

Cuánto se habla en favor de los desheredados de ese Tercer Mundo y qué poco se hace por los gobernantes y por los gobernados, por los ancianos o por los jóvenes, para emplear todas las fuerzas a nuestro alcance a fin de imponer en el mundo un orden más justo!

Creemos que ha llegado el momento de definir nuestras posiciones: o cambiamos nuestra mentalidad y nuestras actuaciones y entramos en la línea del rearme moral o claramente nos definimos como muy satisfechos del orden imperante.

Pero i no más fariseismos...!

«O conmigo o en contra mía» son palabras de Jesucristo. Es imposible continuar sirviendo a dos señores y hemos de elegir bajo qué bandera nos alineamos.

Como un aldabonazo a nuestra conciencia, suena por XIII vez la voz de la Campaña Mundial contra el Hambre llamando a la lucha. No podemos permaneces

Como un aldabonazo a nuestra contentra, sucha podemos permanecer impasibles mirando cómo dos fuerzas se enfrentan en una lucha gigantesca. Tenemos que definirnos, que tomar posiciones. No podemos ser neutrales. Cada uno en nuestra esfera podemos realizar cantidades de accionesque determinen un cambio hacia un orden más justo. Si somos adultos y tenemos pleno derecho a ejercer nuestros derechos civiles, tenemos que aceptar también las plenas responsabilidades frente al problema.

«Todo hombre es mi hermano», dice Pablo VI en hermosisima frase. Vamos pues a compartir la herencia de los bienes de nuestro mundo. No nos escudemos en la tan manida frase de culpar a las estructuras o a los estados o a los mercaderes de la guerra o a los explotadores de hombres. Vamos a ver; a examinar cada cual, que parte tenemos de culpa. Cuales son nuestras posibilidades de cooperar en la construcción de un mundo mejor.

Esto es difícil, es cierto. Pero no se trata aquí de una postura ni fácil ni cómoda, sino justa.

Los medios que la ciencia y el progreso ponen a nuestro alcance para dar la batalla definitiva a una situación que clama al cielo por lo que atenta a la dignidad humana, al HOMBRE, hecho almagen y semejanza de Dios, jamás fueron tan poderosos.

tan poderosos.

§ Elijamos el camino dificil! Un camino que nos va a costar a no dudarlo sinsabores, dificultades e incluso enfrentamientos: con la sociedad y con nosotros mismos. Elegir lo difícil es una voluntad de selección.

Digamos una y mil veces que podemos construir un mundo mejor y si nos convencemos a nosotros mismos que podemos, «podremos» a no dudarlo.

No hacemos un llamamiento para posturas fáciles ni cómodas. Pedimos una respuesta de plena responsabilidad para seguir un difícil camino. Un camino en el que, frente a la justicia, el hambre, la enfermedad, la incultura, la discrimiración no se pueda ni se quiera ser neutrales.

LAS REUNIONES DE

**GAMBRINUS** 

PEDRO, Arzobispo de Zaragoza

#### REUNION DEL PLENO DE LA JURISTAS EN LA SALA FEDERACION PROVINCIAL DE ASOCIACIONES Las reuniones de juristas tendrán lu-gar, en lo sucesivo, los lunes a las cua-tro de la tarde, en el Salón Gambrinus, según el programa señalado al comienzo del curso, y que se ha venido desarro-llando los miércoles.

**FAMILIARES** 

En el Salón de Juntas de la Delega-ción Provincial de la Familia, se celebró Junta General Ordinaria del Pleno de la Federación Provincial de Asociaciones Familiares. Preside el Presidente de di-cha Federación y Procurador en Cortes, don Julián Muro Navarro.

En la misma se trataron los asuntos ue en el Orden del Dia figuraban y que continuación se detallan:

1.—Informe sobre las I Jornadas Na-cionales de Consumidores.

2.—Información sobre la creación y aprobación de la Unión Federada Provincial de Asociaciones de Padres de Alumnos y sus Estatutos.

3.—Informe sobre la solicitud pre-sentada por la Federación a través de su Presidente sobre el problema de los estudiantes del C.O.U.

4.—Informe sobre la creación de la Unión Federada de Asociaciones de Ba-rrios de la capital.

5.—Informe sobre el estudio presen-tado por la Delegación del Ministerio de Educación y Ciencia sobre los pre-cios de los Colegios, mereciendo la apro-bación de los mismos por la Federación.

Informe sobre los desalojos de viviendas causados en la capital en el pasado mes de diciembre.

7. — Informe sobre el problema del transporte en el Barrio de Torrero.

#### **CURSO TEORICO PRACTICO DE CUIDADOS INTENSIVOS**

Se pone en conocimiento de las personas interesadas, que las plazas existentes han sido cubiertas en su totalidad el día de apertura de la inscripción, por lo que se ha programado la realización ulterior de un segundo curso, cuyo comienzo se anunciará oportunamente en la prensa y directamente a las personas interesadas, que pueden dirigirse desde ahora a la Secretaria de la Cátedra de Patología y Clínica Quirúrgicas A, Hospital Clínico, Calvo Sotelo 2.

Este nuevo plazo de inscripción para

4. «El post-operatorio abdominal».
Doctor Baselga, Áyudante de la Cátedra.

« Alimentación parental y gluido Doctor Zarazaga, ayudante de

Día 25 de enero, martes :

7. «El post-operatorio torácico». Doctor Bustamante, ayudante de la Cá-

«La insuficiencia cardio-respira-Doctor Salvo, ayudante de la

Día 27 de enero, jueves

9. «Enfermo coronario». Doctor Gu-tiérrez, profesor encargado de Patología

politraumatizado». Doctor Rota, ayudante de la Cátedra.

#### CARTAS a ARAGON/exprés

#### EL TITULO de una INFORMACION

Sr. D. Eduardo Fuembuena ZARAGOZA

Muy Sr. mio:

Sólo unas líneas respecto a los titulares de una noticia public en "ARAGON/exprés" de ayer día 16 del cte.

En la parte inferior de la pág., 4, títulan Vds., así una noticia la agencia "Europa Press".

"De acuerdo con la Ley de Orden Público El Ministro de la Gobernación multa a cinco catalanes.

No entro en el resto de la noticia, pero desde luego este tin no me ha gustado en absoluto. Para que comprenda Vd. rápidamente el motivo de mi protes

se lo voy a aclarar con dos preguntas. Si cinco zaragozanos sacan algún galardón nacional ¿verdado

en su periódico pondrían que lo han conseguido cin aragoneses? ...

De la misma forma, si en vez de un premio es una grave sando verdad que en vez de aragoneses pondrían Individuos, Persona cualquiera otra equivalencia, como Sujetos, Maleantes etc., el por muy aragoneses y zaragozanos que fuesen...?

Supongo que me ha comprendido perfectamente. Ya va sie hora que Aragón se dé cuenta de que, salvo en casos como el esta sanción, y otros parecidos, pues gente mala hay en to partes, si todas las palabras que hemos gastado, y la tinta que hem vertido para criticar a nuestros vecinos regionales, lo hubiésem invertido en sentido común para imitarles, otro gallo nos canta en vez de ir pidiendo que se nos escuche y quejándonos de quen dejan a la cola abandonados.

Aún me dura la verguenza de la campaña que cierta prensa los hizo cuando Monzón y Barcelona se unieron como Ciuda Hermanas. Parecía como si los catalanes hubiesen entrado cont. en plan de saqueo en dicha localidad... ¡¡¡Formalit. señores!!!... Que digan los habitantes de Monzón qué tal les ido el resultado de dicha hermandad, o por lo menos si les perjudicado en algún sentido.

Con cosas así solo se consigue que en mentes incultas, que p desgracia hay muchas, se forje una mentalidad completament negativa hacia nuestros hermanos catalanes, caso paradójico ya que por contraposición puedo dar fe de lo queridos respetados que son los aragoneses en Cataluña. Que lo digan si la de aplomo los miles y miles de paisanos que allí viven y trabajan en noble meia de salud franca hermandad con los catalanes.

Con mi mayor consideración, y con el ruego de la publicad de esta carta, le saludo atte. s. s. q. e. s. m.

José María SORAND de

N. de la R.— Lamentamos, en primer término, el retraso con que en recibimos la carta anterior, no imputable a correos, porque en matasellos es actual. Livego hemos de decir que estamos de acuello tonamos con nuestro amable comunicante y bien probado teneminuestra adhesión y nuestro aliento a la histórica hermandad di Aragón y Cataluña.

# PARA ENFERMERAS

Día 20 de enero, jueves :

Día 21 de enero, viernes

6. «El post-operatorio torácico».

Doctor Bustamante, ayudante de la Cátedra.

Día 26 de enero, miércoles

Día 1 de febrero, martes

11. «El intoxicado». Doctor Salvo, ayudante de la Cátedra.

#### FARMACIAS DE GUARDIA

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCE

Turno 10 B

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOU Alonso V, 23: Fuertes, tel. 293288; Arzobispo ménech, 111 (Parque P. Rivera); Mallagray, tel. 3728 Avda. Cataluña, 34: Ruiz-T., tel. 297872; Avda. Goya, 23: Machín, tel. 370005; Avda. Tenor Fleta, Muniesa, tel. 211165; Baltasar Gracián, 8: Villellas, 250559; Delicias, 30: Prades, tel. 333894; Del Si dor, 7 (San José): Gaytán, tel. 213270; Don-Jaime I. Feliu, tel. 293783; Epila, 2-4 (Camino de Cuarte); Villanueva, tel. ; General Franco, 53: Maltel. 213669; Lapuyade, 6: Velasco, tel. 272155; Maltel. 230875; P.2a. Lanuza, 1: Jordán, tel. 210876; Porogreso Español, 2 (B.º Oliver): Guillén, tel. 3358 Salvador Minguijón, 29 (Las Fuentes): Palazón, tel. 215045; Torres Quevedo, 36 (Avda. Navarra), tel. 3358 Las Farmacias de letra negrilla están abiertas Servicios de Oxigenoterapia: Tel. 257253

### GALERIAS de ARTE

SALA LIBROS

EXPOSICION PINTORES DE LA GALERIA

Galeria de Arte

**ATENAS** 

SALA NAHARK Exposición de pinturas colectiva

> próximamente "Karl Sukopp"

Expone: AUGUST

Paz, 7 abierto de 6 a 9 y festivos de 121

LUNES, 17 DE ENERO DE

al der

Patric

Los francese iotismo al der ie les salgan l añoles lo en las cosas nos nbro. Tratar os franceses a tivo (ser fra otra consideraci por el peli rso, damos pramente adj olanco, o azul uis Ferdinanc ema derecha, en la extre ceses son a es para los fran uenta de fra torios ensa i hasta el in:

En España, u more tiene ente y jugar itarse, tambié re, o rojo o bla además. ooner la c ia conduce ece darse cuen El patriotis y a contrape ara suerte de a izador y su

or algunos qu ayo, antes que un carca, o chado, antes "rojo", no e ivo. Los hos entre nadie. da jugarse Con la i os franceses es podría ndo una glo sonalidades, orcionada

rio es falta de

tros escasos

Si las cuen siempre clara gencia se refu rablemente cu dones presup trata. Uno d pios que deber redacción de 1 es el de la conceptos d ninuciosamer deben esta

on claridad. ca Sastre M. mentado esti blica en "M as "anomal supuesto espa no suele ser o legible por dano y adole vas complejid

Roca-Sastre er el dedo en uno de los of mpiden el de deseada "col deseada española

duardo Alvare

DE ENERO

#### Patriotismo al derecho y al revés

ia publica

a noticia

; verdad o

eguido cin

ave sando s, Personal

es etc., et

Ya va sien

como el

ay en to

a que hem

hubiésen

nos canta

prensa lo

20 Ciudao

ado con e Formalida

ué tal les

nos si les

adójico 6

aso con que s, porque el s de acuerdo to tenemos mandad de

NOCH

Villellas ; Del S Jaime I, Cuarte) 3: Ma

57253

1 de

lectiva

KOPP

UST

os de 121

NEROD

es.

Los franceses ejercitan su paotismo al derecho y consiguen ne les salgan bien las cosas; los spañoles lo ensayamos al revés las cosas nos van manga por mbro. Trataré de explicarme. os franceses anteponen lo susivo (ser francés) a cualquier este tital tra consideración, y los españois, por el peligroso camino inmi protectivo, damos prevalecencia a lo
meramente adjetivo (ser rojo, oblanco, o azul, o verde). Desde Louis Ferdinand Céline, en la ex-rema derecha, hasta Louis Aran, en la extrema izquierda, los spara los franceses, con lo que fanceses son ante todo francecuenta de franceses ilustres y eritorios ensancha sus lindes si hasta el infinito.

En España, un hombre ilustre sempre tiene a media España frente y jugando a la baja porque, sobre serlo y sin que pueda miarse, también es, sobre ilus-r, o rojo o blanco o azul o ver-y, además, se le recuerda. Inteponer la circunstancia a la s de que m ncia conduce a la desintegray entre nosotros nadie pame darse cuenta de que esto es El patriotismo discriminatomy a contrapelo, ¿no será una ma suerte de antipatriotismo es-milizador y suicida?

Que pueda llegar a suponerse ltas, que por algunos que Menéndez Pe-mpletame aro, antes que gran polígrafo, adóiico de lle un carca, o que don Antonio adójico de lachado, antes que gran poeta, ueridos de "rojo", no es sino síntoma de lo digan de la de aplomo individual y can en noble de la de saludable sentido co-Los hombres eminentes son tantos, ni entre nosotros publicación entre nadie, como para que eda jugarse a restar y no a mar. Con la inteligente actitud los franceses, nosotros los es-SORANDIde es podríamos enseñar al modo una gloriosa baraja de Monalidades, a todas luces des-roporcionada — por arriba— a mustros escasos arrestos. Lo con-lario es falta de sentido común."

Camilo José Cela, en "MUNDO"

Si las cuentas deben ser siempre claras, esta exigencia se refuerza considetablemente cuando de cuesiones presupuestarias se trata. Uno de los principios que deben informar la redacción de un presupuesto es el de la claridad: los onceptos deben figurar minuciosamente detallados deben estar redactados on claridad. Ramón Rota Sastre M., en su documentado estudio que pu-blica en "Mundo" sobre as "anomalías del preupuesto español" dice que no suele ser un documenlegible por todo cludadano y adolece de excesias complejidades".

Roca-Sastre acaba de poder el dedo en la llaga de de los obstáculos que impiden el despertar de la eseada "conciencia fisal" española.

duardo Alvarez Puga, en DIARIO DE BARCELONA''

# Encuesta v comentarios sobre el futuro político de D. ALFONSO

## Nada tiene que ver la boda sucesión del régimen

A veces, según dicen, los designios de la Información son inescrutables. O, si ustedes lo prefieren, que son tan intrincados los vericuetos de las noticias, que uno termina por enterarse de las cosas más insospechadas, a través del más inesperado de los caminos. Este es el caso de la crónica que nos ocupa —una noticia de relieve nacional— y hasta internacional —que se produca en Madrid So entera do ella cosa duce en Madrid. Se entera de ella, casi a nivel de primicia, un destacado periodista madrileño. Va y resulta que la publica en un periódico de Barcelona. Y que, a la postre, es otro periódico de Madrid, distinto del que dirige este periodista destacado, el que la ofrece a la consideración de la opinión pública madrileña.

Así como suena. Ha sido hoy el diario «Ya» el que, en su página dieciséis, y en el contexto de su sección «Ver, oír y... contarlo», ha «levantado la liebre» —lo que. en el argot periodístico, equivale a la publicación de la primera noticia- de una extraña, sensacional e inoportuna encuesta. Porque resulta que el Instituto Español de la Opinión Pública (organismo oficial, por más señas), ha acometido la desafortunada realización de una encuesta entre selscientos eludadanos, sobre el criterio que merecen a los españoles las condiciones personales y políticas de don Alfonso de Borbón Dam-pierre, tal y como informaba don Emilio Romero en el «Noticiero Universal» de Bar-

De la importancia de este descubrimiento sociológico-político puede dar una idea muy aproximada el Juicio que le ha mereeldo a don Luis Apostúa, redactor-jefe y columnista habitual del diario «Ya». En su número de hoy, el señor Apostúa comentaba, textualmente: «La política española, como la de cualquier otro país, tiene dias por reconstante de cualquier esta con el diase de cualquier esta con el no razonables, en los cuales se alborota el mundillo oficial y el aspirante a ser oficial. Ayer fue uno de esos días, en el cual nos enteramos —como revelaba don Emilio Romero en «El Noticiero Universal» de Rascellona. de Barcelona— que el muy serio y oficial Instituto de la Opinión Pública había distribuido una encuesta para que el público, ele-

gido al azar, opinese sobre las condiciones políticas de don Alfonso de Borbón. Sin duda —concluye el articulista— el orientador de la encuesta cree —o creía— que la mo-narquía instaurada en 1969 necesita, como los equipos de fútbol, un titular y un reeerva para cada puesto.»

Pero es que todavía, hay más. Resulta que la encuesta de marras ha levantado una polvareda internacional, partiendo de la base de un comunicado difundido por la agencia norteamericana «Associated Press», desde su delegación madrilefia. De acuerdo con la versión ofrecida por don Emilio Romero -que no tiene desperdicio-, «se metieron debajo de las puertas, según parece, seiscientas cartas con seis preguntas. Se quería obtener una muestra política, al puro azar, de la opinión pública. IIY qué casua-

Perfeccionamiento

de una ley

-Yo creo que en lo del impa-go de las multas de circulación

-Desde luego. Quitar el carnet

de conducir no basta; se debería

haber quitado el de identidad. Y

hasta la cartilla de racionamien-

tr, de haber existido.

las medidas han sido timidas.

Si?

lidad». Una de las cartas entró por debajo de la puerta de la agencia norteamericana de noticias, «Associated Press». Cuando el propio don Alfonso de Borbón, conocedor del asunto, indagó sobre el móvil de la encuesta y su inspirador, la respuesta que obtuvo fue -siempre en versión del señor Romero-, que se trataba, simplemente, de un funcionario, transido, seguramente, por lo que podríamos llamar —por lo que llama el señor Romero— «entusiasmo sociológico».

Sin embargo, mucho me temo que tan sencilla explicación carezca de «gancho» suficiente como para convencer a la alterada prensa extranjera. Porque, a lo que se dice —a lo que díce el señor Romero en «El Noticiero Universal», y que hoy reproduce «Ya»— «la prensa extranjera ha formulado la sospecha -con el desenfado habitual para el tratamiento de temas españoles— de si el noviazgo y la próxima boda del hijo mayor de don Jaime de Borbón —y también nieto de don Alfonso XIII— con la nieta del Jefe del Estado, era indicador re probabilidades, nada menos que de reinado, en no se sabe qué circunstancias».

Y se pregunta el articulista: «¿Se advierte el problema y la inquietud? ¿Se juslos comentarios?» Sin embargo, y con objeto de que las aguas vuelvan a su cauce, el propio periodista ofrece la siguiente explicación, que tiene un tanto de premo-nitoria, un bastante de tranquilizadora, y un mucho de lógica: «Nada tiene que ver esta boda con la sucesión del régimen. El amor nació en Estocolmo; el compromiso fue en Helsinki. Y la boda será en Madrid. No han pasado por este noviazgo las manipulaciones políticas, sino los fotógrafos de «Hola» y «Paris-Mach». Eso no quiere decir que don Alfonso de Borbón Dampierre no sea un hombre de preocupaciones políticas y de formación universitaria rigurosa. Lo se Pero no habrá conflicto de principa. es. Pero no habrá conflicto de príncipes. Para esta posibilidad, o este riesgo, el amor ha llegado demasiado tarde».

Como se verá, a veces, según dicen, los designios de la información son inescruta-

Joaquín Jiménez, en "DIARIO DE NAVARRA"

#### JOSE ANTONIO GIRON

Revista "SP" mantiene la tradición de elegir al finalizar el año las dos figuras más populares del ejercicio; una atribuida al área nacional, y otra, al mundo internacional. La elección se verifica mediante el sufragio emitido por sus lectores. Revista "SP" ha nombrado a Jecé Antonio Girón y a Juan Velasco Alvarado como las figuras de 1971. José Antonio Girén fue el ministro más joven del Régimen; a los 29 años se le designó para ocu-par la cartera de Trabajo; a los 45 abandonaba el Ministerio dejando tras si un pre tigio inmarchitable y una obra maciza, hercúlea. José Antonio Giron fue elegido con ejero del Reino en la última renovación del alto organi-mo consultivo. Su presencia en Madrid —reside habitualmente en el Sur- y determinados homenajes espontáneos y públicos de que ha sido objeto han reverdecido el presticio de una figura que cuenta y contará en la vida española contemporânea. La popularidad de Girón no es un invento, es una inmanencia. Quizá Joré Antonio Girón es, por encima de cualquier cosa, un ejemplo vivo y palpitante de lealted, de entrega y de imaginación política.

"ARRIBA"

#### UNA POSIBILIDAD Y UNA REALIDAD

¿A qué llamamos, por tanto, España?, se pregunta finalmente Laín Entralgo. Por lo pronto -dice-, al singular y multiforme mosaico de paisajes más o menos arbolados y más o menos cultivables en que los españoles tenemos nuestra casa. Sobre ese suelo, nuestras ciudades y, dentro de ellas, el pueblo y la vida de España, esa España que comenzó siendo una sed de horizontes nuevos y realidades plenarias, y que se hizo pronto, y ha seguido siendo un conflicto, pintoresco unas veces y dramático otras.

Este conflicto, sin embargo, no puede considerarse como una irrevocable desesperación. La vida de España es también una posibilidad y una reali-dad, «la que sobre el portentoso mosaico de sus paisajes y entre la tan desigual red arquitectónica de sus casas, sus palacios y sus templos ponen -con disfraz o sin él, exquisitos o toscos, complicados o sencillos, honestos o pícaros, negociosos o inútiles, fantasmones o almas de Dioslos hombres de España».

José A. Martin Aguado, en "NUESTRA CIUDAD"



-Y a los toreros muertos por teros afeitados, que los borren de la lista

DE ENERO DE 1972

METER WEST ARAGON/exprés, PAG. 3

## Insistimos

insistimos en la necesidad de adoptar cuantas medidas sean precisas para poner en marcha la construcción en Zaragoza. El problema es muy grave y está en la calle. Todos hablan de él y no vale esconder la cabeza debajo del ala.

Por ésto, Zaragoza ha acogido con satisfacción la actitud del alcalde, Sr. Horno Liria, de dar la batalla a la especulación sobre los solares. El camino es fácil. El Ayuntamiento dispone de un Registro Fiscal de solares sin edificar con sus precios correspondientes declarados por los propios propietarios. Esperamos que este Registro Fiscal servirá para algo más que para cobrar un impuesto. De otra parte, es preciso crear polígonos municipales urbanizados



# GANAR el PAN

Prepara y redacta el Grupo de Letrados FORUM

para abaratar el suelo. Solo así, podrán construirse los millares de viviendas que necesita Zaragoza para acabar de una vez con los viejos edificios en ruinas.

Vaya pues, por delante, nuestro aplauso y nuestra adhesion ai alcalde de Zaragoza, por sus firmes deseos -esperamos que cuajen en realidades- de dotar a Zaragoza de suelo asequible para la construcción de viviendas económicas.

#### RETRIBUCION de los PROFESORES de ENSENANZA MEDIA

L presente trabajo nos ha supuesto un arduo esfuerzo de elaboración, porque, a veces, lo que resulta relativamente fácil de explicar oralmente, reviste una cierta complejidad para dejarlo plasmado en un artículo periodístico y claro.

Sin embargo nos hemos decidido a publicarlo, intentando aportar algo de claridad al complejo problema que se ha planteado en numerosos colegios y centros de enseñanza, donde el profesorado y la dirección, no han logrado ponerse de acuerdo sobre la forma de calcular el salario de los profesores.

Desde el pasado curso, siguiendo las directrices de la nueva legislación en materia educativa, en virtud de disposiciones emanadas del Ministerio de Educación y Ciencia, se suprimieron las actividades escolares propiamente dichas del sábado, ya que este día debe dedicarse a la realización de actividades extraescolares con los alumnos, tales como lecturas comentadas, visitas a museos, actividades educativas

Ello supuso, hablando en términos generales, que el personal docente pasó de tener un día festivo semanal —el domingo— a tener dos días festivos: sábado y domingo. Naturalmente, ésto no es del todo exacto, ya que algunos sábados los profesores tienen que reunirse para hacer la evaluación (calificación

Y en consecuencia, ello determinó que, a partir del pasado curso, 1970-1971, todo profesor que hubiera trabajado en cursos anteriores, tuvo que encontrarse legalmente, en una de estas dos situaciones: A) que si seguía cobrando la misma retribución que en cursos anteriores, tenía que ver reducido el número de horas a la semana, o

B) que si seguía dando el mismo número de horas a la semana, tenía que cobrar más retribución que

De ahí obtenemos, por tanto, la que podríamos llamar regla primera y fundamental: cualquier profesor de enseñanza media que, a partir del pasado curso no se haya visto en alguno de los dos casos expuestos, está siendo mal pagado y, con arreglo a la Ordenanza Laboral para la Enseñanza no Estatal y demás legislación complementaria, puede reclamar más retribución y, además, que se le abonen todos los atrasos, ya que, según la legislación laboral en vigor, hay un plazo máximo de tres años para reclamar las cantidades devengadas y no percibidas.

Todo ésto que hemos afirmado, lo veremos más claro con algunos ejemplos.

Partamos de la base de que un profesor está cobrando la hora diaria de clase al mes a 2,000 ptas. Pues bien, imaginemos que ese profesor solo daba una hora diaria. Entonces resulta que el curso 69-70 cobraba 2.000 pts. por 6 horas semanales. Sin embargo, el curso 70-71, seguía cobrando 2.000 ptas., pero con menos trabajo, ya que la clase diaria, en vez de suponerle 6 horas semanales, le suponía solo 5 (ya que el sábado no hay clase). Este supuesto está incluído en el apartado A) de la regla descrita antes, luego está rando bien: su retribución es la misma, pero trabaja menos horas (aunque su clase siga siendo "diaria").

Veamos ahora el ejemplo distinto. Seguimos suponiendo que el profesor cobra a 2.000 ptas. la hora diaria al mes. Imaginemos que el curso 69-70 daba varias clases alternas, que alcanzaban un total de 18 horas semanales; en consecuencia, ese curso cobraría 6.000 ptas. ya que 18 horas semanales eran 3

diarias (6 días multiplicado por 3 horas - 18 horas semanales).

Pues bien: en el curso 70-71, ese mismo profesor, dando las mismas horas y cobrando lo mismo por hora diaria al mes (2.000 pts.), tiene que cobrar más que el curso pasado. Y ello por la sencilla razón de que el curso 69 -70, 18 horas semanales correspondían a 3 horas diarias. Pero en el curso 70-71, 18 horas semanales, corresponden a más de 3 diarias: son exactamente 3,6 horas diarias (18 dividido por 5 días laborables); luego tiene que cobrar 2.000 ptas multiplicado por 3,6 lo que da 7.200 pts. mensuales. Así, este supuesto queda incluído en el caso B) expuesto al principio: trabajando las mismas horas, la remuneración es mayor.

Hemos expuesto esta forma de cálculo, por ser la más sencilla y ajustarse exactamente a la legislación vigente, como lo prueba una reciente circular emanada de la Delegación Provincial de Trabajo. Aun así el artículo ha podido resultar algo difícil de leer. Naturalmente, cualquier problema concreto que pueda

surgir, habrá de ser resuelto directamente por el profesional del Derecho.

Unicamente queremos hacer una advertencia final: algunos colegios, al calcular la remuneración de profesores por este nuevo sistema, la han trucado rebajando el sueldo de hora diaria al mes al sueldo mínimo establecido por la Ordenanza, habiendo suprimido, por tanto, las llamadas "gratificaciones voluntarias". Esto, naturalmente, es una maniobra absolutamente ilegal; es una forma de intentar burlar la legislación.



## Los TRABAJADORES

las TABLAS

## de RENDIMIENTOS

L motivo de nuestro comentario viene dado por una seried sentencias de diversos tribunales de Justicia (Magistratura) Trabajo de Zaragoza, Tribunal Central de Trabajo y Tribuna Supremo) dictadas a partir del 15 de Diciembre de 1971.

Las circunstancias han sido distintas: participación en un pan durante 15 días (caso de los trabajadores de Huarte y Cía a Barcelona), participación en un paro de dos días (caso de la director de de una empresa de montajes d Gijón), participación en bajo rendimiento algunos días (caso de la trabajadores de la Seat de Barcelona), participación en negativo colectiva a coger los bonos de trabajo (caso de los trabajadores CAF de Zaragoza) o participación en paro durante una hora (casol un trabajador despedido en ILASA de Zaragoza), e incluso l "mera actitud de participación en conflicto colectivo" sin 👊 llegue a pararse ni bajarse rendimiento, ni negarse a obedecer ordi alguna (caso del otro trabajador despedido de Ilasa, de Zaragoza Sin embargo, las sentencias son siempre idénticas: el despido a procedente, sin derecho a indemnización alguna.

El fondo de todas las sentencias es el mismo. Aun cuando l Decreto de 22 de Mayo de 1970, regulador de los conflicto colectivos y que derogó expresamente el anteriormente vigente 20 de Octubre de 1962, establece taxativamente que la mel participación en un conflicto colectivo no es causa de despido; 31 conflicto colectivo se desençadena sin adecuarse a lo establecido dicho Decreto, especialmente, a lo establecido en el art. 10 de mismo, ya no entra en juego tal disposición, sino pura simplemente el artículo 77 de la Ley de Contrato de Traballo apartados B) y f, que tipifican la indisciplina y desobediencia.

Estas sentencias chocan con anteriores dictadas por la Magistraturas de Trabajo de Zaragoza, Barcelona, Gijón, Madrid Pamplona, etc. creando una gran confusión entre los trabajadore los letrados asesores de los mismos e incluso entre el mismo cuen de Magistrados de Trabajo. Porque si, para aplicarse el Decreto di 1970, se ha de seguir todo lo establecido en el mismo, I encontramos con que los trabajadores no tienen posibilidad algun de presión sobre la empresa en ninguna de sus reclamaciones, e tanto que la empresa si que las tiene (supresión de horas extras, l dar trabaĵo a sus productores, percibiendo por tanto los mismos salario mínimo, desplazamiento de trabajadores, etc.)

Además, choca abiertamente con la modificación del art. 222 de nuestro Código Penal, modificación que fue recogida precisamen en la sentencia de la Magistratura de Trabajo de Barcelona de M 300 trabajadores despedidos de HUARTE, indican un ánimo le de modificación de las disposiciones relativas a los conflic colectivos y, sobre todo, al más típico de ellos: la huelge, Dio modificación eliminó de la lista de los delitos de sedición huelgas de tipo económico. Y, por ello, como señalábamos, Magistratura consideró que las condiciones de liberalización mercado de trabajo debían determinar la posibilidad de "huella" legales", siempre y cuando fuesen por motivos purament

Durante el año pasado (y ya en este mismo) todos nosoti hemos tenido conocimiento de huelgas de larga duraci (recordemos, no solo la de SEAT, sino también la de IMENASA Pamplona, que duró más de dos meses, las de la Construcción de Madrid, etc.) motivadas todas ellas por una finalidad común: convenios colectivos. Es decir, los trabajadores veían la huel como una forma de ayudar a sus peticiones, interrumpiéndola pronto como sus reivindicaciones se veían mínimamen satisfechas.

Sin embargo la nueva jurisprudencia ha añadido un detalle col es el que se han declarado procedentes despidos por participado en conflictos colectivos, resueltos a posteriori de común acuel patronos y trabajadores, pero que motivaron en su momel despidos, declarados en todos los casos improcedentes por Magistraturas de Trabajo y procedentes, "buenos", como dijésemos, por los Tribunales superiores, con lo que la sensación frustración de los trabajadores afectados como hemos señalados más de mil en todo el país) debe ser inmensa: haber si despedidos por nada.

Quint nomb de Po

MADRID, superior adrid, don virtud de Goberna Boletin Ofic efe superi sustituye en Mora, que fu de Guipúzco a

Mart direc Doce Movi

MADRID, Movimiento Iglesias. Dich noy en el "B por medio de General del Me

> Nue milit Pont MADRID,

Estado" pu

isterio del

elva, respec Para la p lesignado el Emilio de la ( ombra asimis tava Región bernador m esignado e fantería don Por otra p cluye otro partamento ector ger npaña del ercito al gen arcía Riveras e general de igada de In

erva Miranda Los pr IBER I

EE. UU dirección a lente de España, do rectivos de es El señor versaciones rgos del "Ex andos privad uestiones fin npresas perte En concreto prėstamo p 16 avion ienio 1972 000 millone También ge icesión de

nes de equi

ender las

presas del II

espera que

cesión al

ones de de

pesetas) p

7 DE ENEH

anciera.

ARAGON/SEPTÉS PAQ. 4

LUNES, 17 DE ENERO DE

#### Quintero Morente, nombrado jefe superior de Policia Gubernativa

MADRID, 17.— Ha sido nombrado jefe superior de Policía Gubernativa de Madrid, don Federico Quintero Morente, en virtud de una Orden del Ministerio de Gobernación que publica hoy el Boletin Oficial del Estado". El nuevo iefe superior de Policía de Madrid sustituye en el cargo al señor Salmeron Mora, que fue no mbrado gobernador civil de Guipúzcoa recientemente.

#### • Martinez Iglesias, director de Obras Docentes del Movimiento

gistraturad

e y Cía, de

caso de la

en negative

oajadores de

e incluso l

decer order

e Zaragoza despido a

e vigente di

tablecido en

ino pura

de Trabaja

as por a

jón, Madrid

ismo cuerpi

Decreto of

mismo, no

lidad alguni

naciones, el

as extras, no

recisament

elona de la

ánimo lega

s conflict

uelga, Dich

sedición la

lábamos,

lización de

de "huelga

VENASA de

trucción de

común: |0|

n la huelge

piéndola tai

inimament

letalle como

articipación

nún acuerd

u moment

rtes por la

sensación di

os señalado

haber side

ENERO DE

MADRID, 17.- Ha sido nombrado director de Obras Docentes del Movimiento don Gustavo Martínez (caso de la Idesias. Dicho nombramiento aparece hoy en el "Boletín Oficial del Estado" por medio de una Orden de la Secretaría hora (casotte General del Movimiento.

#### "o" sin 👊 🚺 Nuevos gobernadores militares de Pontevedra y Huelva

MADRID, 17 .- El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy dos decretos del inisterio del Ejército por los que se nombran gobernadores militares de las espido; 318 plazas y provincias de Pontevedra y Huelva, respectivamente.

Para la primera de ellas ha sido esignado el general de división don Emilio de la Cierva Miranda, a quien se nombra asimismo jefe de tropas de la ctava Región Willitar y para el cargo de obernador militar de Huelva ha sido designado el general de brigada de Infantería don Gregorio Ramos Avilés.

Por otra parte, el "Boletín Oficial" noluye otros decretos del mismo departamento por el que se nombra director general de Organización y ampaña del Estado Mayor Central del Ejército al general de división don Carlos Parcía Riveras y se promueve al empleo e general de división al general de <sup>lgada</sup> de Ingenieros don Emilio de la

#### • Los presidentes de IBERIA y el INI a LE. UU.

MADRID, 17.- El presidente del Instituto Nacional de Industria, don purament con dirección a Nueva York, acompañado os nosotros de España, don Jesús Romeo, y de altos directivos de esta compañía. esidente de "Iberia". Líneas Aéreas

El señor Boada mantendrá Onversaciones con el presidente y altos argos del "Export Import Bank" y otros ndos privados norteamericanos sobre destiones financieras relacionadas con mpresas pertenecientes al Instituto.

En concreto, el señor Boada gestionará préstamo para financiar la adquisición le 16 aviones "Boeing-727", y tres DC-10/30", que entrarán en servicio en libienio 1972-73 y costarán alrededor de 17,000 milloras de posetas 7.000 millones de pesetas.

También gestionará el señor Boada la oncesión de financiación para adquirir enes de equipo norteamericanos y para ender las necesidades de algunas mpresas del Instituto, y del mismo modo, espera que inicie gestiones para la mesión al INI de un préstamo de 20 ones de dólares (unos 1.300 millones Pesetas) para mejorar su estructura



DESPUES DE PARTICIPAR EN UNA CACERIA

# El Jefe del Estado y el Principe de España regresan a Madrid

MADRID, 17.— A primera hora de la noche llegaron a Madrid el Jefe del Estado y el Príncipe de España, procedentes de la provincia de Ciudad Real donde han dedicado dos días al deporte de la caza. El Jefe del Estado, al llegar a Madrid, se dirigió a su residencia del palacio de El Pardo y el Príncipe de España al palacio de

Las jornadas cinegéticas del Generalísimo y de don Juan Cartos se desarrollaron en la finca "La Encomienda", en el término municipal de Viso del Marqués (Ciudad Real) y tomaron parte en las mismas además del jefe del Estado y el Príncipe de España, el marqués de Villaverde y su hijo Francisco Franco Martínez-Bordíu, así como otras personalidades de la vida española.

En el transcurso de la cacería han sido numerosas las piezas cobradas. Pese a la inclemencia del tiempo, las dos jornadas se desarrollaron con absoluta

#### Por valor superior a los 700 millones de pesetas

#### "ACERINOX" IMPORTARA BIENES DE EQUIPO DEL JAPON

MADRID, 17. – Según informan el Ministerio de Comercio, se ha autorizado a la empresa "ACERINOX" para que importe diversos bienes de equipo por un valor superior a los 700 millones de pesetas. Entre estos bienes se encuentran un tren de laminación en frío, un Skin Pass, una línea de recocido y otra de esmerilado. Las importaciones se realizarán en régimen de comercio globalizado. Como se sabe, "ACERINOX" está construyendo en la Bahía de Algeciras una

nueva planta para la fabricación de acero inoxidable que será la más importante y moderna del mundo. En su construcción intervinene, prestando asistencia técnica, una sociedad japonesa. La puesta en marcha de la factoría de Algeciras tendrá lugar a finales del año en curso. Con anterioridad se desplazarán a Japón un grupo de técnicos españoles para poder entrenarse en una factoría de acero inoxidable de

#### Magistrados del Supremo para conflictos jurisdiccionales

MADRID' 17.— El "Boletin Oficial del Estado" publica hoy un Decreto del Ministerio de Justicia por el que se dictan normas y se designan los magistrados del Tribunal Supremo que han de integrar las salas especiales encargadas de resolver los conflictos jurirdiccionales.

por el presidente del Tribunal e integradas durante el año actual por los siguientes magistrados: entre la Jurisdicción de Orden Civil y la Tutelar de Menores, don Francisco Bonet Ramón y don Fidel del Oro Pulido, entre la de Orden Civil y la Contencioso Administrativo, don Manuel Taboada Roca y don Diego Espín Cánovas, ente la civil y la laboral, don Julio Calvillo Martinez y don Eduardo García-Galán y Carabias. Entre la Tutelar de Menores y la Contencioso-Administrativo, don Jesús Saez Jimenez y don Angel Falcón García, entre la Tutelar de Menores y la Laboral don Gregorio Diez Canseco y de la Puerta y don Eugenio Mora Regil, y entre la Jurisdicción Contencioso-Administrativa y la Laboral, don Víctor Serván Mur y don Rafael por el presidente del Tribunal e integradas don Víctor Serván Mur y don Rafael Gimeno Gamarra,

Por otro Decreto del Ministerio de Justicia que aparece hoy publicado en el "Boletin Oficial", se concede la excedencia especial a don Marcelino Cabañas Rodriguez, magistrado del Tribunal Supremo, actual secretario General Técnico del Departamento.

#### Subjection los taxis en Madrid

MADRID, 17. Hoy entraron en vigor en Madrid, las nuevas tarifas de taxis, que afectan a unos 10.500 vehículos, de ellos 500 microtaxis.

Las tarifas han quedado asi: bajada de bandera, once pesetas, cinco pesetas por kilómetro recorrido, noventa pesetas por hora de parada, y cinco pesetas de suplemento en domingos y festivos. También se han rectificado los limites de las carreras de retorno y se ha fijado un horario de comidas.

La subida de tarifas, que no ha tenido una buena acogida entre el público, no ha impedido que esta mañana los taxis trabajaran intensamente, probablemente a causa del frio, y la baja temperatura: cero grados.

#### • Villar Palasi, inaugurará una exposición sobre Cataluña

MADRID, 17. – El ministro de Educación y Ciencia, señor Villar Palasí, inaugurará el próximo mirrocoles, en la maugurara el próximo miércoles, en la Biblioteca Nacional, la exposición del milenario del abad Oliba, que organiza el archivo de la Corona de Aragón, de Barcelona, con la colaboración de la Dirección General de Archivos y Bibliotecas y del Círculo Catalán de Madrid.

El Abad Oliba fue obispo de Vich y restaurador de Montserrat y ha sido considerado como el padre espiritual de

Nueva expedición de pasaportes: Serán entregados en un plazo de 48 horas

MADRID, 17.— Los pasaportes ordinarios, individuales o familiares que se expidan a partir del próximo dia 15 de febrero, tendrán una validez improrrogable de cinco años, según establece un Decreto del Ministerio de la Gobernación publicado en el "Boletin Oficial del Estado", de hoy y por el que se regula la expedición de pasaportes ordinarios a los españoles.

Asimismo, el Decreto señala que la entrega del pasaporte, deberá efectuarse en el plazo de cuarenta y ocho horas,

en el plazo de cuarenta y ocho horas, descontados los días festivos, a partir desde el momento en que sea presentada la solicitud con la documentación completa. En caso de reconocida urgencia, dicho plazo se reducirá al tiempo mínimo indispensable.

La necesidad de obtener el pasaporte

La necesidad de obtener el pasaporte se extiende a todos los españoles que pretendan salir del territorio nacional, salvo cuando se dirijan a países que no necesiten de tal requisito por existir acuerdo sobre exención. La facultad para conceder o denegar pasaportes corresponde al director general de Seguridad y será ejercida, por delegación Seguridad y será ejercida, por delegación de dicha autoridad y bajo la dirección de los gobernadores civiles o delegados de Orden Público, por los jefes superiores, delegados especiales y comisarios provinciales y locales de policía

correspondientes.

En cuanto a la documentación necesaria para la obtención del pasaporte, el Decreto dispone que será la siguiente: dos fotografías tamaño carnet por cada titular, Documento Nacional de Identidad, debiendo acreditar el interesado su residencia habitual cuando sea distinta de la que figura en el mismo. sea distinta de la que figura en el mismo, permiso o cartilla militar, según los casos, para los menores de edad, permiso de patria potestad, o en su caso, autorización judicial, certificado de matrimonio o libro de familia, si el pasaporte es familiar o para mujeres casadas comprendidas en la edad de prestación del servicio Social, certificado de antecedentes penales y, cuando se trate de mujeres solteras o viudas sin hijos en la edad de prestación del Servicio Social, certificado de haberlo

El nuevo Decreto entrará en vigor el día 15 de febrero de 1972, quedando derogados el Decreto de 20 de junio de 1958, que venía regulando la expedición de pasaportes ordinarios y cuantas disposiciones de igual o inferior rango se opongan a los preceptuado por el nuevo Decreto.

#### Aumentan las obras públicas sacadas a licitación

MADRID, 17.- Las obras públicas sacadas a licitación en el periodo de cuatro semanas comprendidas entre el 8 de noviembre y el 4 de diciembre últimos, ascendieron a un total de 201, lo que representa un promedio de 50,25 obras semanales, bastante superior al obtenido en las cuatro semanas precedentes, que fue de 37,50 según señala la revista "Comentario Económico" que edita la Confederación Española de Cajas de

Del número de obras sacadas a licitación quedaron desiertas 26, es decir, el 12,9 por 100. El presupuesto global de el 12,9 por 100. El presupuesto global de las obras sacadas a licitación fue de 3.942,2 millones de pesetas, frente a 2.811 millones en el periodo anterior. El 2.811 millones en el periodo anterior. El promedio de presupuesto por obra alcanzó la cifra de 18,61 millones, muy parecida a la de cuatro semanas anteriores (18,74 millones).

La media semanal de los presupuestos fue de 985,55 millones de pesetas, frente a 702,75 millones en el periodo 11 de octubre a 6 de noviembre. En cuanto al volumen de los presupuestos -concluye

la citada fuente informativa- destacó considerablemente la semana del 15 al 20 de noviembre, con 2.324,3 millones de pesetas, siendo la más baja la de la semana del 8 al 13 de noviembre, con 248

millones solamente.

17 DE ENERO DE 1972



# Más de 500 jóvenes españoles precisan de un trasplante de riñón

EL DOCTOR GIL-VERNET EFECTUA UN LLAMAMIENTO A LOS DONANTES POTENC IALES

BARCELONA, 17.— "Creemos que ha llegado el momento de coordinar esfuerzos y avanzar en el camino de una mayor expansión de nuestros servicios, teniendo en cuenta las necesidades de los enfermos renales", ha declarado el urólogo don José María Gil-Vernet a "Hoja del Lunes" a propósito de los trasplantes de

riñón. Barcelona se puso a la cabeza del país en este campo al crearse en 1964 la Unidad de Trasplantes Renales, adcrita al departamento de Urología del Hospital Clínico. Sin embargo, según se pone de manifiesto en la entrevista con el Dr. Gil-Vernet se encuentra en una crisis que podría estar provocada por su propiocrecimiento.

"No somos partidarios de la donación de un riñón por parte de personas vivas a unque las posibilidades de desarrello parmal en el personas vivas a unque las posibilidades de desarrello parmal en el personas vivas el propiocrecimiento.

"No somos partidarios de la donación de un riñón por parte de personas vivas, aunque las posibilidades de desarrollo normal en el funcionamiento del otro sean totales en la mayoría de los casos, esto supone grandes complejidades psicológicas y una mutiliación evitable. Solo una de cada 120 personas dispone de unos órganos con las mismas características celulares y de tejidos, que la que precisa el enfermo necesitado de trasplante". Dijo más adelante el Dr. Gil-Vernet quien, con el Dr. Caralps dirige el equipo responsable de la citada unidas.

Más adelante, señaló que habiéndose solventado todas las cuestiones legales, los médicos solo tienen que solicitar a la familia el permiso de donación y ésta, debidamente informada no se suele negar a la contribución humanitaria. Manifestó también que el volumen anual de enfermos renalés crónicos se cifra en 1,5 por cada millón de habitantes comprendidos entre los cinco y los catorce años, sobre la misma cantidad el índice de los comprendidos entre los 15 y los 49 años es de 24. y de 136 el de mayores de 50 años. Hay pues, una población juvenil considerable necesitada seguramente de llegar al quirófano de trasplantes, estando, por las razones aludidas congelada oferta de donaciones.

La necesidad de coordinación de esfuerzo ha llevado él los últimos meses al equipo de la unidad a intentar la creación de un servicio de intercambio de datos y sobre todo de riñones a partir de los centros pilotos. En Barcelona las gestiones han cristalizado en reuniones con los directores de todos los centros hospitalerios, pero se insiste en la necesidad de que, para sensibilizar en este sentido, debe desaparecer la atonía o descuido en los momentos clave en que los médicos tienen ante sí un posible donante.

 Se arroja a la calle desde un quinto piso y sufre unicamente ligeras lesiones



MADRID, 17 (Europa Press). – Un norteamericano de raza negra se tiró por la ventana de la cocina de un quinto piso a la calle, sufriendo únicamente a consecuencia de la calda heridas de pronóstico reservado. El hecho ocurrió en la finca número 299 de la calle López de Hoyos, en el curso de una fiesta en la que participaban ciudadanos norteamericanos. por la ventana de la cocina de un

Por el momento, se desconoce si hubo algo que frenó la caida, ya que el norteamericano fue encontrado en el pavimento de la calle conmocionado, pero casi pudo andar por sus propios medios. En la Casa de Socorro de Ventas se le apreciaron heridas incisas en la cara y las manos y shock traumático de pronóstico reservado. A continuación fue trasladado al Hospital de la Beneficencia, donde, en un examen más completo, no se le apreciaron lesiones de mayor gravedad.

# HA MUERTO MONSENOR MODREGI

NACIO EN EL BUSTE (Zaragoza) HACE 82 AÑOS SUS RESTOS SERAN ENTERRADOS EN LA CATEDRAL

BARCELONA, 17 (Europa Press). - El arzobispo dimisionario de la diócesis de Barcelona, don Gregorio Modrego Cassaus, falleció anoche en el convento de Jesús y María, de esta ciudad, lugar de su residencia, víctima de una enfermedad que se declaró el pasado sábado al presentársele un infarto de miocardio. Contaba 82 años de edad.

El Dr. Modrego, rigió la diócesis de Barcelona a lo largo de 24 años hasta que, en 1966, el Papa aceptó su dimisión por razones de edad, siendo sustituido por monseñor Gonzalez Martín, nombrado recientemente primado de España. Precisamente minutos antes de producirse el fallecimiento del Dr. Modrego, había estado junto a él monseñor Marcelo Gonzalez, con los obispos auxiliares, doctores Guix y Daumal. En el momento de expirar, se encontraban junto a su lecho el arzobispo electo de. Barcelona y kasta ahora de Gerona, monseñor Narciso Jubany, el obispo auxiliar Dr. Capmany, los familiares del Dr. Modrego, sus capellanes, hermanos camilos y comunidad de religiosos del citado colegio de Jesús y María. Poco después del fallecimiento, los doctores Jubany y Capmany ofrecieron una misa por el eterno descanso

Los restos mortales del Dr. Modrego, han sido trasladados a la catedral basílica en cuyo coro quedará instalada la capilla ardiente. Se cree que el solemne funeral tendrá lugar mañana martes en dicha basílica.

BIOGRAFIA DEL DOCTOR MODREGO

Don Gregorio Modrego Casasus, nació en E Buste (Zaragoza), el 17 de noviembre de 1890. Fué ordenado sacerdote en 1914 y su prime destino fué el de profesor de Filosofía en el Seminario de Zaragoza.

Más tarde fué nombrado secretario particula del cardenal Goma, en la Sede primada d Toledo. Recien terminada la guerra civil, fu nombrado obispo auxiliar de aquella diócesis, e cual administró a lo largo de los años a la muerte del Dr. Goma. Fué también vicano general castrense.

En 1943, fue nombrado obispo Barcelona, donde desarrolló una inten actividad que culminó con la organización d XXXV Congreso Eucarístico Internacional ya le concedió como premio a su esfuerzo dignidad de arzobispo a título personal.

Destacan en su labor pastoral la obra de viviendas del Congreso Eucarístico, reorganización eclesiástica de la diócesis y organización de Cáritas Diocesanas, así como otras obras asistenciales. Organizó también e Congreso Catequístico y el de la Acción Católica. Es autor de medio centenar de carta pastorales y más de 400 exhortaciones sobra temas diversos.

Se hallaba en posesión de las cruces de Isabi la Católica. San Raimundo de Peñafort y a Santo Sepulcro, así como la medalla del Mérito

N. de la R. – Profunda consternación ha causado en todo Aragón la noticia del fallecimiento del illutre eclesiástico, arzobispo doctor Modrego. Aragonés, sintió siempre una gran devoción por nuesta tierra y muy especialmente por Tarazona, donde su figura humana y religiosa era entrañablemente de mirada. La Iglesia Española ha perdido a uno de sus más destacados miembros.

# Gigantesca tormenta sobre Sevilla

 30 FAMILIAS TUVIERON QUE SER EVACUADAS AL HUNDIRSE LA TECHUMBRE DE UN EDIFICIO

Todas ellas disponen ya de vivienda

SEVILLA, 17 Una fuerte tormenta, Una fuerte tormenta, acompañada de viento huracanado, cayó anoche sobre esta ciudad, teniendo necesidad el Servicio Municipal de Extinción de incendios de efectuar seis salidas a otros tantos lugares donde los efectos de la lluvia o el viento habían producido o el viento habían producido encharcamientos de agua o derribado árboles.

En la barriada de los Remedios, en la calle Naos, una palmera arrastró en su cafda los cables del tendido eléctrico y los del teléfono, obstruyendo la calle, siendo Otro árbol de gran tamaño fue abatido por el viento en la barriada de los Carteros, obstruyendo la calzada. En distintos lugares de la ciudad, los bomberos tuvieron que utilizar bombas para achicar el agua y poder restablecer la circulación.

circulación.

A consecuencia de la tormenta y del viento huracanado, sufrió importantes daños el edificio destinado a refugios, en el lugar conocido por los "Merinales". Unas treinta de las ciento cuarenta familias allí alojadas, se quedaron sin techo, al hundirse parte de la techumbre. techumbre.

Provisionalmente se les di Provisionalmente se les cobijo por el resto de la familias para que pudira pasar la noche. El delega provincial del Ministerio del Vivienda, previa consulta co el gobernador civil, dispus que esta mañana, las familia afectadas quedaran instalada en las viviendas que l'Instituto Nacional de Vivienda construye en l'Polígono Sur de Sevilla anticipandose así a la prejista. anticipándose así a la previs entrega de dichos pisos, serán destinados precisamen a familias actualmente aloja en refugios provisionales.

#### PROGRAMACION TV. E.

DISTRIBUIDOR OFICIAL

#### radioDELICIAS

Avda, América 4 y 6 - Tétt: 37 01 00 Avda, Madrid, 161 y 163 - Tétt: 33 80 21 Deliclas, 5 - Tétt: 33 02 27 Protongación Compromiso de Caspe (Las Fuentes) ZARAGOZA

#### Programa para hoy

SOBREMESA: 1,45: Carta de ajuste: Variaciones Ifricas (D. Ballesteros). 2,00: Apertura y presentación. 2,01: Sobre la marcha. 3,00: Noticias a las tres. 3,25: Revista de toros. 4,00: El show de Debbile Reynolds. 4,25: Despedida y clerre.



7,30: Buenas tardes. NOCHE: 8,30: Novela (Capítulo VI): "Elia": 9,00: Telediario. 9,30: Teledeporte. 10,10: A todo ritmo. 10,55: A través de la niebla: "Solo de violfn". 11,35: Veinticuatro horas. 12,00: Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

8,00: Carta de aiuste: La guitarra

flamenca de A. Albaicín. Presentación y avances. 8,35: Los peligros de Penélope. 9,00: Jazz vivo: "Duke Ellington". 9,30: Telediario 2. 9,55: El mundo en que vivimos: "Las incógnitas del tiempo". 11,00: Sombias recobradas: "El signo de Zorio". 1920. 0,10: Ultima Imagen

#### Programa para mañana

PRIMERA CADENA (PROGRAMA NACIONAL)

1,45.- Carta de ajuste, 2,00.Apertura y presentación 2,01.- Sobre la marcha, 3,00.- Noticias, 3,25.- Ojos nuevos, 4,00.- La tribu de los Brady, 4,25.- Despedida y clerre.
5,45.- Carta de ajuste, 6,00.Apertura y presentación, 6,01. La casa del reloj, 6,25.- Con vosotros, 7,30.- Buenas tardes.
8,30.- Novela, 9,00.- Telediarlo, 9,30.- El cine (Cicio de Cary Grant

8,30.- Novela, 9,00.- Telediario, 0.- El cine (Ciclo de Cary Grant

"El solteión y la menor" 1947). 11,30.- Ultima palabia 11,40. Veinticuatio horas, 0,05. Despedida y cierre.

#### SEGUNDA CADENA

8,00. Carta de ajuste, 8,30.-Presentación y avances, 8,35. Más lejos, 9,30. Felediario dos 9,55.-Patrulla juvenil, 10,55. Liamada, 11,05. A vista de pâjaro, 12,00.-Ultima imagen.



STEL THE OARAGON/PAPE

HAINES SKY DE DNERO DE 1972

UCH MAS

BLO

DISP SUFIC

de personas ha como consecu que interceptó Fresser con die En el mom vía, hecho que Inmediatam que proseguía cremallera, sef existente estos producido el a partiendo de l'

en la vía, por respectivas loc podido saber condiciones, al

no pudo llegar

Una máqui

NOTA DE LA

Montaña a Gr aludes de niev stación de Nu "Debido al remallera de l' echo ha provi hotel y hosp servicios" Unas mil'pe nvernal de Nu expedita maña

le la noche y tren quitanieve ny se espera nar los trabajos En el hotel loquados es

arcelona y de CHOQ

UN M SAN SAL ver entre ur laccidente

Resultó m onductor de matrícula SS-El herido uces-Baraca Guardia Civil

VALMAS on el co Varona, de Sainz Ferna Ramón Lope le acompaña hija del matr Todos lo Bilbao. El e vehículos un

Guardia Civi

CHIHU (Efe-Upi). ejicano dólares (
pesetas) po

os ladrones pasado sábad hihuahua.

Tres per MES, 977 BE RE

ALUD DE NIEVE EN NURIA (Gerona)

# MAS de MIL PERSONAS

DRAL

nació en El re de 1890, r su primer esofía en el

o particular orimada de

a civil, fi diócesis,

años a ién vicario

obispo di ina intensi

nización del

acional y

arístico, iócesis y

también el la Acción

ar de carta

iones sobre

ñafort y el a del Mérito

to del ilus

or nuestra

AS AL

resto de la ue pudiera El delegad

nisterio del consulta co ivil, dispus , las familia an instalada

das que ional de

ruye en de Sevi

precisame mente alojad

nal.

#### DISPONEN DE COMIDA Y ENSERES SUFICIENTES PARA HOY

RIBAS DE FRESSER (Gerona), 17 (Europa Press). - Más de un millar de personas han quedado bloqueadas por la nieve en la estación de Nuría, como consecuencia de un alud de nieve producido en la mañana de ayer y que interceptó la vida del ferrocarril de cremallera que comunica Ribas de Fresser con dicha estación de invierno.

En el momento de producirse el alud no transitaba ningún tren por la vía, hecho que evitó, sin duda alguna, víctimas en el suceso.

Inmediatamente dieron comienzo los trabajos para dejar libre la vía, que proseguían esta mañana. Por su parte, el director del ferrocarril cremallera, señor Montagut, ha declarado que, a causa del clima benigno existente estos días y a la acumulación de nieve en dicha zona, se había producido el alud, que afectaba a los kilómetros tres y cuatro de vía, partiendo de Nuria. El tren que se dirigía a Nuria a las cuatro de la tarde,

Una máquina quitanieves de gran potencia se encarga de los trabajos en la vía, por lo que se espera que hoy mismo puedan regresar a sus respectivas localidades quienes se encuentran bloqueados en Nuria. Se ha podido saber que todos-, sin excepción, se encuentran en perfectas condiciones, alojados en el hotel "Nuria" y en la hospedería.

#### NOTA DE LA SOCIEDAD DE FERROCARRILES

NURIA (Gerona), 17 (Alfil).— La "Sociedad de Ferrocarriles de Montaña a Grandes Pendientes S.A." ha facilitado, con relación a los aludes de nieve habidos sobre la vía férrea de Ribas de Fresser a la estación de Nuria, la siguiente nota:

"Debido al fuerte temporal de nieve caido durante el día, el ferrocarril remallera de Nuria, no pudo efectuar la expedición de las 16 horas, este hecho ha provocado que algunas personas hayan tenido que pernoctar en # hotel y hospedería estando totalmente atendidos en cuanto a habitación

Unas mil personas están en estos momentos bloqueados en la estación invernal de Nuria, debida al corte de la vía férrea, que se espera quede expedita mañana, ya que los trabajos de hoy han terminado a la entrada de la noche y todavía queda mucha nieve por desalojar. Una máquina de tren quitanieves ha quedado bloqueada por la gran cantidad de nieve y hoy se espera que una brigada de obreros suban por la mañana, para termi-

En el hotel y hospedería hay buena calefacción, comida y enseres suficientes para todo el día de mañana y la única preocupación de los oloquados es poder comunicar con sus familias principalmente de

#### CHOQUE DE AUTOMOVILES EN BILBAO

#### UN MUERTO Y UN HERIDO GRAVE

SAN SALVADOR DEL VALLE. (Vizcaya), 17 (Cifra).— Un muerto y un herido grave ha sido el balance de un choque registrado de entre un camión y una furgoneta, donde viajaban las víctimas. El accidente se produjo en el kilómetro 121,100 de la Nacional 634

Resultó muerto en el acto el usuario de la furgoneta llamado Matlas Andradas Ramos, de 54 años, y herido de gravedad el conductor del vehículo BI-109.348, Cristobal Dueñas Diez, de 43 años, casado y vecino de Baracaldo. El conductor del camión matrícula SS-50.508, Diego Corrales Pulido, salió ileso. El herido ha quedado ingresado en la residencia sanitaria de Cruces-Baracaldo, donde fue conducido por un vehículo de la "Asociación de Ayuda en Carretera". Instruye diligencias la Guardia Civil de Tráfico.

#### SEIS HERIDOS GRAVES

VALMASEDA (Vizcaya), 17. (Cifra).— Seis heridos graves, entre ellos dos niños de corta edad, ha sido el balance de un choque entre turismos ocurrido hoy en el kilómetro 32 de la comarcal 6318, término de Valma.

En el coche BI-156.639 viajaban el conductor, Aureliano Sainz Varona, de 52 años, casado y vecino de Bilbao, así como sus hijos Gabriel Sainz Fernandez, de 20 años y Juan Carlos, de 3. En el BI-169.413, Ramón Lopez Fernandez, casado, de 26 años y vecino de Bilbao, a quien le acompañaban su esposa, Maria Begoña Echevarría Pinedo, de 25, y la hija del matria por la compañaban su esposa, Maria Begoña Echevarría de 2 hija del matrimonio, Ana Elena López Echevarría, de 2.

Todos los heridos han quedado ingresados en el Hospital Civil de

Bilbao. El accidente se produjo, al parecer, al pretender uno de los vehículos un adelantamiento en forma incorrecta. Instruye diligencias la Gunda.

#### Chihuahua:

#### TRES BANCOS ATRACADOS

CHIHUAHUA, 17. (Efe.Upi).— El Gobierno mejicano ha ofrecido una fecompensa de 12.000 dólares (unas 780.000 pesetas) por la nista que pesetas) por la pista que conduzca a la detención de los lados ladrones que atracaron el Pasado sábado tres bancos de

lihuahua. Tres personas resultaron

propaganda y marxista".

mil dólares.

que había descubierto en cuartel general de la banda, en el que había tres metralletas, pistolas, propaganda y "propaganda

muertas durante un tiroteo mantenido frente a uno de los bancos, en el que se sustrajo la suma de cincuenta y cuatro

La policía, ha informado que había descubierto el

ESTE FIN DE SEMANA:

#### 9 MUERTOS en **ACCIDENTES de TRAFICO**

MADRID, 17 (Cifra).— Nueve muertos han resultado el pasado fin de semana en otros tantos accidentes de carretera ocurridos en España, según datos provisionales facilitados a mediodía de hoy por la Jefatura Central de Tráfico. El sábado, día 15, hubo siete accidentes que ocasionaron otros tantos muertos y el domingo, día 16, dos accidentes, con el mismo número de víctimas.

Desde hoy, lunes...

# Nuevos artículos en nuestra excepcional



Cada dia una oportunidad para usted y una oportunidad para su economia. En todas las secciones los mejores articulos de Plena moda al menor precio.

Unicamente la Venta Posbalance es capaz de ofrecer tanto por menos dinero.

#### TEJIDOS

Fantasía en lino y Jaquard, 80 cms.

VIYELA Estampada en Terlenka

80 cms.

75

PIRINEO

Crilenka, 80 cms.

#### PUNTO ESTAMBRE

Colores lisos, 80 cms.

#### **PUNTO**

Poliester, estampado

#### LANA

Para abrigo, colores lisos, 140 cms.

195

Galerías Preciados

ESTO DE ENERO DE 1972

STOL SO CARAGON/expres. PAG. 7



Ejea de los Caballeros, la importante ciudad de las Cinco Villas, vivió ayer una destacada jornada que vino a poner de manifiesto, una vez más, el ritmo progresivo de crecimiento que viene experimentando en los ultimos tiempos.

ultimos tiempos.

En esta ocasión, la gran firma comercial "Firestone", ha sido la gran protagonista de este día singular con la solemne bendición e inauguración de un gran establecimiento montado por COMERCIALA ARAGONESA DE NEUMATICOS, S.A., de Zaragoza, como un nuevo y extraordinario hito en su expansión por las más populosas

extraordinario nito en su expansión por las más populosas ciudades de la provincia.

El acto de bendición e inauguración oficial de las instalaciones de este nuevo y gran establecimiento comercial que prestigia tanto a sus propietarios como a la ciudad que lo ha acogido con entera satisfacción y simpatía, revistió gran brillantez, asistiendo al mismo una numerosísima y distinguida concurrencia.

Figuraban en ella el alcalde de Ejea de los Caballeros, don Juan José Pallarés Cunchillos, con diversos miembros de la Corporación Municipal; capitán de la Compañía de la Guardia Civil, don Magin Lázaro; alcaldes y representaciones de todos los pueblos de esta comarca, así como presidentes de Hermandades de Labradores y Hermandades de Labradores y Ganaderos de los mismos; gerentes de las distintas Cooperativas de Colonización; directores de las entidades bancarias y personalidades de la Agricultura, Ganadería, Industria y Comercio de esta

Todos ellos fueron recibidos cumplimentados a su llegada por el director de Comercial Aragonesa de Neumáticos S.A. Aragonesa de Neumáticos S.A. (COMANSA), don Rodolfo Echarri, a quien acompañaba el Director General de FIRESTONE HISPANIA, S.A. don Jesús María de Echevarría; el jefe de la Sucursal de Firestone en Zaragoza, don Enrique de San Ildefonso; el director de "Ximenez y Compañia S.A.", de Pampiona; don Ignacio Goicuría; y el Delegado de Publicidad y Relaciones Publicas de "Firestone Hispania" S.A., don José María Rodriguez Larrañeta.

Los amplios locales del nuevo establecimiento aparecían artísticamente engalanados y en el correspondiente a almacén y servicios se situó el altar en el que el cura párroco don Vicente del Val ofició la ceremonia de bendición. Terminada ésta pronunció unas elocuentes y sugestivas palabras en las que mostró su satisfacción por actuar en este acto a través de su ministerio sacerdotal, por cuanto supone la creación de puestos de trabajo para la población de Ejea y contribuye a su promoción y desarrollo, subrayando que esta rama de actividades humanas y de negocios que es la de los neumáticos, está vinculada con el tráfico y la carretera, es decir, con las comunicaciones, base importante en la economía de las regiones y de las naciones. Señaló después que la nueva empresa establecida en Ejea debía atender siempre al espiritu cristiano, que ya ha estado presente en este acto inaugural con la ceremonia de la bendición siendo fiel a la doctrina del Evangelio que nos señala a todos, los caminos de la honradez y de la justicia en el espiritu de la comunicación cristiana de bienes. Terminó sus palabras don Vicente del Val, expresando su gratitud a COMANSA por esta magnifica realización en cuanto tiene de beneficiosa para la comarca.

INTERVENCION DEL ALCALDE

Intervino a continuación, el Pallarés Cunchillos, alcalde Ejea, para testimoniar el afecto y gratitud con que la población acogía el nuevo establecimiento que suponía para todos un ejemplo de confianza en la importancia actual y futura de Eiea.

enclavada en una zona de gran porvenir. Subrayo que hace solamente unos días, había tenido lugar la inauguración de la Cooperativa de la Virgen de la Oliva y que ambos actos reafirmaban la esperanza en la continua superación económica de la comarca. Destacó por último, que los transportistas y agricultores de la misma han visto con extraordinaria satisfacción cómo el servicio de sus necesidades en el sector que la marca que ahora se establece aquí a través de COMANSA, queda amplia y perfectamente asegurado y agradeció la presencia de las personalidades y altos cargos directivos de FIRESTONE HISPANIA y de COMANSA desplazados a Ejea en día tan señalado.

PALABRAS DEL DIRECTOR GENERAL DE FIRESTONE HISPANIA

Pronunció unas palabras, acto seguido, el Director General de

Firestone Hispania, S.A. José María de Echevania base fin definitivamente in realizaciones la División de esta firma, señalano nota anecdótica que los ensayos de neumático por el fundador de es internacional habían sid precisamente pensando

agradeció las palabras de Pallarés y explicó cómo la esta empresa españo Firestone norteams que cede su técnica a la pero, como acababa di absolutamente espaiol después el señor Echevi desde 1945, se había qui iniciar las actividad FIRESTONE HISPANIA agricola pero que divers habían hecho aplat realización hasta 1953

sde hacía m

bla querido do

uraba en esta o

realizarse pred

ión, resultab

a alegría por ell

resionanțe de sai

rca agrícola, ra de sus

icaciones

itoles hemos de

de nuesti la integració

ANSA por es ación llevada

perfección q

e la capacida d

lenes la diriger

ERVENCION DE CO

ro el acto d

Cuente el d MERCIAL AR

ATICOS, do

sta joven resa zara

lo de esta de nuest

por su la y afirmó de colab lo se ofrec

les en este a

os pobla Villas. Fina Echarri la

TONE HISPA alcalde

de todas la

lades y replaces al acto.

no las de

PACION CO ESTONE"Y V

eguidamen te

dana, la Agru

samente desc

Má

de ho

LEGACION F

tie

acogidas

Felicitó, p



# **BERGES-TACCHINI**

Pintura en general

OFICINAS: Doctor Fleming, núm. 4 - Teléfono 229

EJEA DE LOS CABALLEROS

ZARAGOZA SAN JUAN DE LA CRUZ, 13 TELEFONO 258860

## MAQUINARIA ELECTRICA

MADRID

Oficinas: Paseo de la Delicias, 59 Teléfonos 2274670 - 2284872-Apartado 7083

Dirección Telegráfica VILLEN Almacén: Calle Ancora, 7 - Teléfono 2284528 BOMBAS

Bombas Sumergible Depuradores de Pis Poleas Trapezoidale

Fábrica: Carretera Andalucía Km. 25.5000 VALDEMORO

AGON /exprés. PAG. 8 A

9

0

-

-

LUNES, 17 DE ENERO DE

NAL ACTO EL DIRECTOR GENERAL DE HISPANIA S.A. Y LAS AUTORIDADES NALIDADES DE LA COMARCA

# náticos S.A.

oun gran establecimiento EADE LOS CABALLEROS



asistir a este acto, ofreció una espléndida muestra de su arte

neumáticos las ruedas de los

into luego el Sr. Echevarría adesde hacía mucho tiempo abla querido dotar a Ejea del ablecimiento que se paraba en esta ocasión y que, realizarse precisamente lo a era y a una antigua antiqua recon, resultaba mayor su

Echevarili palabras de licó cómo la capital ges español des 1932, desa ecientement

ecientemen do renova

ás el acuerd

a españoli n orteami

cnica a lap acababa de o a se final ce española for Echevan

e había que a ctividad

ISPANIA en

que diversa

ho apla ista 1953

, señalando ca que los p ne umáticos dor de esta

habían sido

pensando

MBAS

mergible

es de Pis

pezoidale

0 00

NERODE

ente inic a División ralegría por ello.

inal mente, destacó el

estonante desarrollo de esta

ntra agrícola, así como la

tora de sus carreteras y

nuicaciones y señaló el

aro común que todos los

moles hemos de hacer en el

mo de nuestra economía

la la integración al Mercado

ala, Felicitó, por último, a

MANSA por esta espléndida

matión llevada a cabo con

perfección que pone de

mela capacidad y entusiasmo

mens la dirigen.

ERVENCION DEL RECTOR DE COMANSA

erro el acto de modo muy Cuente el director de MERCIAL ARAGONESA de ATICOS, don Rodolfo Pestaco la satisfacción esta loven y dinámica presa zaragozana por opprarse al progreso y mollo de esta importante ca de nuestra provincia, por su laboriosidad. y y afirmó que en este de colaboración a su o se ofrecía a todos los en este acto, así como a los pobladores de las Villas. Finalmente y en de COMANSA, agradeció Echarri la presencia del Echevarría por parte de STONE HISPANIA, y la del Sr.
rés, alcalde de Ejea así
la de todas las distinguidas representaciones les al acto. Sus palabras, mo las de los anteriores acogidas con cálidos

OCIERTO DE LA
SRUPACION CORAL
RESTONE"Y VINO

Deguidamente y bajo la

<sup>cción</sup> del maestro don Pedro lana, la Agrupación Coral l'estone'' desplazada <sup>Vesa</sup>mente desde Bilbao para



# FIRMAS COMERCIALES QUE HAN INTERVENIDO EN EL MONTAJE DEL NUEVO ESTABLECIMIENTO

#### COMERCIAL HOSTELERA DE ARAGON

Esta joven pero eficiente y destacada firma ha montado el suntuoso Bar, mostrador frigorifico asi como la cafetera y molinillo "Italcrem". Un nuevo exito comercial por el que felicitamos a su director-gerente don Leonardo García.

#### EDESA

Esta prestigiosa marca de ámbito nacional tuvo a su cargo el montaje de los electrodomésticos de la casa-vivienda, instalando el frigorifico, cocina, termos y calefación por sistema "calor negro". EDESA. como nuestros lectores conocen, tiene su delegación en Zaragoza, calle general Sueiro, 24.

#### BERGES-TACCHINI

La pintura de todo el edificio ha sido realizada por el notable artista decorador don Mariano Berges quien proyectó y dirigió esta especializada labor. D. Mariano Berges tiene sus oficinas comerciales en la calle del Doctor Fleming, 4,Ejea de los Caballeros.

#### TALLERES MENA

Los amplios mostradores de que consta el nuevo establecimiento han sido realizados por HERMANOS MENA, verdaderos artífices en el ramo de la Madera que en su magnifico montaje han acreditado una vez más la justa fama de que gozan en toda la comarca de las Cinco Villas, así como en toda la región aragonesa.

#### TALLERES HERCAM

La construcción de toda la obra de Cerrajería y puertas basculantes fue realizada por TALLERES HERCAM, la acreditada firma que imprime la mejor garantía a todas sus realizaciones y que tiene su sede en nuestra ciudad en la calle Paraiso, 32.

#### TALLERES VILLEN

Estos afamados Talleres llevaron a cabo el total de la instalación y montajes de tipo eléctrico realizados en el establecimiento, (equipo, alumbrado, máquinas de entretenimiento, de servicios, compresores, etc.) poniendo de relieve su pericia y maestría en su cometido.

Más de 2 Millones de hogares tienen E Edesa

明 (京本学生) 公 Sa NOT



- Siempre con agua mip.
- Bio-remojo. Bio lavado
- Ciclo especial para lana con ritmo delicado
- Hasta 16 programas
- Dos niveles de agua

i...Y A PRECIOS EXCEPCIONALES

LEGACION REGIONAL: GENERAL SUEIRO, 21 -:- TELEFONO 224580 -:- ZARAGOZA

con una escogida muestra de su repertorio mereciendo el aplauso sin cero de los asistentes, los cuales fueron obsequiados al finalizar el concierto, con un magnífico refrigerio servido por

el Bar Restaurante "Herdy", de Ejea de los Caballeros.

DETALLES DE LAS NUEVAS INSTALACIONES

El magnífico establecimiento montado por COMERCIAL ARA-

GONESA DE NEUMATICOS.S.A.
se extiende sobre una superficie
de 4.200 metros cuadrados de
los cuales 700 han sido ocupados
por las construcciones. Consta
de un gran pabellón para
almacenes de neumáticos y
accesorios, servicios de foso,
lavado, alineación y engrase;
tienda, oficinas, despachos, bar y
vivienda para el encargado, todo
ello realizado con un moderno y
admirable sentido funcional.

Reportaje gráfico: MONGE.

Taller de carpinteria

# MENA

PRESUPUESTOS PARA OBRAS

San Antonio, 1

Teléfono 151

EJEA DE LOS CABALLEROS

Talleres

# HERCAM

- CONSTRUCCIONES METALICAS
- CERRAJERIA y METALISTERIA

Paraiso, 32 (Miralbueno) - Teléfono 34 00 71 - ZARAGOZA

FRIGORIFICOS

MIGAM

Concesionario:

COMERCIAL HOSTELERA DE ARAGON

Carmen, núm. 26

Teléfono 23 10 29





YER, como llovía, se vió más claramente el estado calamitoso de algunas calles zaragozanas, huérfanas de pavimentación. Y tambien se pudo ver que las otras, las calles, iban de "luto" por sus harragase chidadas. que las otras, las calles, toan de "luto" por sus hermanas olvidadas. Ayer llovió a gusto de nadie. Y si no que se lo pregunten a los taquilleros del Real Zaragoza que estaban dispuestos a "no dar de brazos" y lo cierto fue que no se cansaron de despachar entradas, pues el papel se les mojó con la lluvia caida, persistentemente, durante toda

Los astures no "hicieron huelga" Vinieron a explotar su mina de barro en La Romareda, y únicamente se llevaron dos puntos, ya que en el encuentro solo dos puntos se ventilaban, Pero como dicen los de "Z.D", aqui no ha pasado nada. Más se perdió en Cuba y Fidel Castro aún nos envia langostinos. O sea que en futbol, como en todo, el que no se conforma es por que no le da la gana. Aún queda mucha liza y mucha Liga y el Zaragoza encontrará, por esos campos, muchos "barros" favorables para seguir sumando positivos.

Estudiante, boxeador y millonario. Pero toda su juventud, su talento y su dinero, tuvieron que doblarse de rodillas ante ese "jornalero" de la canción que es Frazier. En Televisión todos vimos el soberbio vapuleo.

Cuatro caidas en cuatro asaltos. Negro vence a blanco, Trabajador gana a estudiante. Pobre liquida a rico y después se va a cantar para ganar dinero,

Y vamos a darle al futbol otro ataque. Dijo el entrenador que sustituyó a Molinos por no adaptarse al terreno de juego. "Y a los demás, por qué no los sustituirá", preguntaba esta mañana un aficionado en el control de la contr autobús. Al barro, no se adaptó más que el celeste once astur. Pero ya dejará de llover y haremos futbol de "secano". Los que otras veces se quejan porque sale Santos, esta mañana se quejaban porque no salió Santos.

Son cosas del futbol. donde todo pudiera estar previsto por ser todo tan imprevisto.

¡Y el domingo viene Olsen con su muralla a cuestas...! Allí querremos nosotros ver a los blanco-tiradores del Zaragoza...

#### UN VIAJERO APROVECHADO

UIETA esà mano. Usted se ha equivocado conmigo, oiga, -Perdone. Como la he visto

aquí, en estos bares de mâs arriba del Cachirulo, donde sólo se viene a buscar

-Pero eso no le autoriza a portarse conmigo de un modo tan grosero. Hable, pero no toque.

-Pues hija, para eso se podía usted ir a una cafetería de ver y no tocar.

-Es que si voy a esos sitios tardo mucho en estrenarme.

-O sea, que usted también viene aquí a lo que vienen estas. iClaro!

-Mire, guapo, no me las doy de estrecha, pero tampoco soy como éstas que vienen a ligar a barullo. Hago lo mismo, pero con otro móvil. Ellas lo hacen por comprarse joyas, pelucas y botas altas, y yo, para pagar mis estudios, sin sacrificar a la familia.

-Pues es un tipo de beca la mar de original. Como se entere el Ministro de Educación y Ciencia...

-Sin guasas, mi vida. ¿Es que acaso tengo pinta de piculina?

-No, iqué va! Más bien parece que va vestida de cofrade. Ni minifalda, ni escote pa enseñarme la pechuga y encima rangas largas.

-No querrá usted que vaya enseñándolo todo como las decentes. Eso ya no es comercial ni aquí. A mí, el que quiera ver que pague.

-¿Y cuánto hay que pagar, chatica? -Nada, mi vida. Ven conmigo a la Librería General y paga una factura de dos mil pesetas que tengo allí.

-Pero es que son las once de la noche y es domingo y a estas horas y en este día, ya estará cerrada la librería

-Pues entonces, vámonos donde tu

quieras, me das las mil del ala y mañana ya iré, después de clase, a pagar esa factura.

-¿No será Derecho lo que tu

-No, más bien estudio larga.

-¿Ciencias?

-Nagisterio. Quiero labrarme un porvenir decente y docente.

-Con las perras que aquí ganas, podías pegarte la vida padre sin necesidad de estudiar como una enana.

-¿No ganan mucho dinero los futbolistas y, sin embargo, los más listos estudian una carrera para tener un porvenir el día que se acabe el "chupén"? Pues yo hago lo mismo, pero en mujer. Y ahora, déjame que te acaricie un poco.

En cierto sector del extrarradio de la ciudad, con sabor a "mercado persa", ocurrió recientemente un extraño caso más. Federico, labrador, de 46 años, deambulaba por esos bares, cuando en uno de ellos entabló conversación con una joven, como de unos 26 años, con pinta de extraña muchacha decente v ataviada púdicamente.

Esta le dijo que estudiaba Magisterio y que lo hacía para sufragar los gastos de su carrera sin tener que sacrificar a sus padres. Tomaron unas copas. Ella se puso tierna y cuando a él se le fué la mano, se hizo la decente, y muy ofendida, salió del bar. Y no pasó nada, hasta que fue a pagar las consumiciones el infeliz de Federico, quien no encontró por bolsillo alguno la cartera.

Regresó a Zaragoza en coche de unos "conocidos" a quien contó lo que le acababa de suceder. Buscaron entre todos a la extraña "cofrade" y no dieron con ella. Lo demás, ya se lo pueden ustedes figurar.

## NUESTROS CRITICOS OPINAN

## Un drama policial que atrapa



ICURSO DE

PARA ENFER

para e

del cur

febrer

urcis.

Lozan

divers

torace

séptica

profila

respira

rápida

progra

**CURSO** 

Organizad

de Zarag

DELINEANT

(20 becas).

MAQUINIST

PELUQUER

MECANICO

CAMARERO

- AYUDANTE

QUIENES PU

Los solicitar

2.—Saber le tales de 1.—No pade

Se conceder

ación de po

ca y mayores

DONDE Y C

Los interessi ito en la Se

ragoza (Apa L—Instanci Laboral

para la

2.—Docume

3.—Cualquie

El plazo de lero de 1972

Tue dará comi

MFORMACIO

ES OF DE EN

CUANDO?

sico que

CO

Las

El estreno de "Descansa en paz, querida despertó una gran espectación en Zarago donde el género policiaco no tiene, digamos, muchos adeptos en el teatro. Such que la obra vino precedida de esa justa fa que le ha dado su gozosa permanencia en carteleras inglesas, donde el teatro de inti disfruta de una masiva audiencia espectadores.

Hay que apresurarse a decir que, dentro su género, la pieza es un dechado de perfecci ya que reune todos los alicientes necesa para atrapar al público. El espectador, prend en la intriga, siguió todos los movimientos trama sin pestañear. Tal era la atención, qu silencio solo fue roto por el efecto ani causado en el espectador por las sorpresas el argumento ofrece.

No vamos a reventarles, por supuesto peripecia argumental del drama policiaco diremos que, para hurdirlo sin que se vea hilos de la sutil "trampa", hay que estar dota de ese talento escénico y esa pericia de que gala Francis Durbrindge, autor de encantadora pieza.

De la adaptación española de la obra, puede uno decirles, como justo elogio a Mi Pombo Angulo, que no parece una adapta El ha tenido muy en cuenta, con un rig respeto al original, la mentalidad del pi español, ofreciéndonos una versión limp clara, suprimiendo todo aquello que pl prestarse a la reiteración y a la fatiga.

Para el particular gusto del crítico, el encanto de la obra resulta ser esa present de los personajes, a través de la que se adiv sutileza y el ingenio coloquial de este est magnífico que es Pombo Angulo.

Punto y aparte merece la interpretación que nervios, actores y actrices, "deshicierol la tarde de su estreno, esta pieza de in policial. De la espectacular "que interpretativa uno salvaría únicamente a actrices Charo Soriano, Mara Goyanes V María Simón.

Carlos Larrañaga estuvo realmi calamitoso. Es inadmisible que un actor figura en la cabecera de un reparto, ten osadía de presentarse en escena sin sabel letra del papel. Esto únicamente es capa soportarlo la exquisita educación teatra público de Zaragoza, a quien no se le pas rugas de memoria de un actor, pol picardía que este crea tener para "tap volviéndose de espaldas o exhibiendo muestrario de postúritas afectadas, que 'dan" bien en la televisión o el cine.

La dirección de Jaime Azpilicuento adivina buena. Y digo se adivina porta tensión nerviosa de intérpretes y tramo puso en evidencia en esta pri representación, de cuyo "ensayo", ni el P director puede encontrarse satisfecho.

De la atención con que el estreno seguido, ya hemos hablado. Digamos acabar, que al final de la representación 'Descansa en paz, querida...'', hizo el l que el telón se alzase repetidas premiando los valores teatrales de la Obl buena voluntad de todos los intérpretes de estudio y sobrados de nervios. iAh, olvidaba casi lo mejor! El decorado Ramón Aguirre, realizado por Manuel Lóp sencillamente, delicioso. A tono con el la categoría de la obra.

Angel LARRO

S TOUNES OF THE ENEROP

#### EN UN MERCADO PERSA DE ZARAGOZA

RANCISCO, conductor de un taxi, fue alquilado en Zaragoza, por Luis, para que, en unión de otro amigo, los llevara a Gallur. Concertaron el precio de ida y regreso a

Llegaron a Gallur, donde el que había concertado el viaje pagó religiosamente. Pero su acompañante se encontró con un conocido al que propuso ir a Ejea a tomarse unas copas allí fueron con el taxi. Luego volvió él con el coche a Zaragoza, quedándose su amigo en Gallur.

Una vez aquí el taxista le pidió el importe del recorrido, negándose a abonarlo, alegando que ya había pagado su amigo, incluso el retorno a Zaragoza. El taxista le dijo que en dicho recorrido no iba incluído el viaje a Ejea. El otro no entendía o no quería entender.

Hubo que llevarlo a la Comisaría. Luego tendrá que pagar esa diferencia del viaje a Ejea, aumentada con lo que le imponga el señor Juez, por lo que le saldrá caro el viaje.

EXPRES/003

#### **VENDEDORES**

El comercio, allá por el año 1872. resultaba algo distinto al comercio que hoy nos ha tocado vivir. Esencialmente 'el comercio ha sido siempre el mismo, pero ciertas características cambian con el paso de los años. Por ejemplo, hace cien años, muchas tiendas se establecían en los pisos. Los tratos se podían llevar a cabo en la cocina y el posible cliente, contemplar la mercancía en el comedor. Por otra parte, también existían los más potentados que instalaban su negocio en un local



ZARAGOZA HACE CIEN AÑOS



POR ANGEL PEREZ GIMENEZ

apropiado. Y los más pobretones que no tenían el suficiente capital para grandes alardes, alcanzando solo a montar cuatro tablas y un toldo o a tirar el género en el suelo de la calle y vocear sus precios y sus ventajas. Pero esto, naturalmente, no hacía mucha gracia a los demás vendedores. Entre otros motivos porque las gentes compran en el sitio que les cae a mano y en donde todo esté más barato. Sin lugar a dudas mucho más a mano estaban los tenderetes callejeros y mucho más baratos eran sus precios. Esto decía un periódico zaragozano tal

día como hoy hace cien años:

"Los habitantes y sobre todo los comerciantes de la calle del Coso, no dejan de quejarse por el hecho de que las dos aceras de la mencionada calle, se

abarroten todos los días de vendedores ambulantes de leña, tejidos y otras mercancías y que además de interrumpir el paso de los transeuntes, obstaculizan las ventas de los comerciantes que allí tienen instalados sus negocios. Esperamos que algún bando de Buen venga a dar fin a esta situación. Buen Gobierno,

Todo el mundo tiene derecho a vivir, señores. Lo que pasaba entonces es lo que siempre pasa. Poderoso caballero...

#### IMPRUDENCIA

"Por la calle de San Pablo circulaba ayer tarde un carro que daba la sensación de llevar los caballos desbocados. Pero no era así. Un prójimo que se había dedicado momentos antes al culto del dios Baco, subió a en carro cargado de carbón que su dueño había dejado en la misma calle, por tan sólo unos momentos, y hostigó a los caballos para que corriesen a fuerte galope. En su carrera casi estuvo a punto de atropellar a varias personas que por allí circulaban. El sujeto fue detenido y llevado al depósito municipa!".

Los robos de automóviles, los conductores borrachos y las velocidades temerarias, tuvieron ya su precedente un mes cualquiera de 1872..



ICURSO DE CUIDADOS INTENSIVOS PARA ENFERMERAS

Hoy da comienza el I Curso teórico-práctico de cuidados intensivos para enfermeras, organizado por la cátedra de patología y Clínica Quirúrgica de la Facultad de Medicina. El director del curso, es el doctor don Antonio Zarazaga Monzón.

El programa que se extiende hasta el día siete de febrero, comienza hoy con la disertación sobre el tema "Las urcis. Generalidades. Organización", a cargo del doctor R. Lozano Mantecón, profesor adjunto de la cátedra.

Las lecciones prácticas se basarán en éstos aspectos: Material e instrumental de una Unidad de Cuidados Intensivos. La reanimación cardio-respiratorio (manejo de diversos aparatos de reanimación. "Ambu" O.M.O. respiradores. "Bird", "Barnett", etcétera). Monitorización, marcapasos y desfibriladores. Preparación de instrumental para pequeñas intervenciones; denudación venosa, toracentesis, etcétera. Medición de P.V.C. Aspiraciones, sistemas torácicos y digestivos. Drenajes abdominales. Curas sépticas y asepticas. Cuidados especiales de determinadas intervenciones (neurológicas, traqueotomía, etcétera) y profilaxis de complicaciones post-operatorias: gimnasia respiratoria, tromboflebitis, úlceras por decúbito, etcétera. Inscripciones para el II Curso.— En vista de que han sido designados estados estados en la complicación de la complicación

rapidamente cubiertas las plazas de este I Curso, se ha programado otro más, cuyo comienzo se dará a conocer en

paz, querida

n en Zaragu

no tiene,

teatro, Su

esa justa fa

manencia e

eatro de in

a ud i encia

que, dentro o de perfecci ntes nece tador, pren ovimientos de

atención, o

efecto ani as sorpresas

or supuesto na policiaco que se vea

que estar dot

icia de que ha autor de

de la obra, si

elogio a Ma

una adaptad con un rig

dad del pul

ersión limpia

llo que puos

crítico, el n

esa present que se adil

de este esc

terpretación

'deshicieron

pieza de Int ular "que

nicamente a

Goyanes Y

vo realmi

e un actor

reparto, tenge

na sin saben

nte es capa

ción teatral

tor, P para "taparia

ibiendo tod

tadas, que

Azpilicuenta,

livina porqui

s y tramov

esta primi

o", ni el pro

sfecho. el estreno Digamos, epresentació

hizo el pu

repetidas \ s de la obra ntérpretes,

ios. iAh, 8

ecorado de A

Manuel Lópel

ENERO

## 6 CURSOS DE FORMACION PROFESIONAL PARA TRABAJADORES DE AMBOS SEXOS MAYORES DE 18 AÑOS

Organizados por la Universidad Laboral de Zaragoza y el Fondo Nacional de Protección al Trabajo

#### ESPECIALIDADES

- DELINEANTES INDUSTRIALES Y DE LA CONSTRUCCION (20 becas).
- MAQUINISTA DE CONFECCIÓN INDUSTRIAL (20 becas).
- PELUQUERIA DE SEÑORAS (20 becas).
- MECANICOS DE CONFECCION INDUSTRIAL (20 becas).
- CAMAREROS DE SALA (28 becas).
- AYUDANTES DE COCINA (14 becas).

#### CONDICIONES GENERALES

WIENES PUEDEN SOLICITAR LA BECA?

Los solicitantes deberán reulair las siguientes condiciones:

2 Saber leer y escribir y conocer las cuatro reglas elementales de aritmética.

tales de aritmética.

No padecer enfermedad infecto-contagiosa, ni defecto físico que le impida realizar los trabajos del curso.

Se concederán preferencias de selección a los trabajadores en diación de paro y subempleo, disminución de la capacidad física y manufación. lea y mayores cargas familiares.

#### DONDE Y COMO SE SOLICITAN?

Los interesados deberán presentar personalmente o por estido en la Secretaría General de la Universidad Laboral de largoza (Apartado de correos 619) la siguiente documentación: Linstancia dirigida a la Ilma. Sra. Rector de la Universidad Laboral, solicitando su admisión como alumno becario para la asistencia al curso, haciendo constar claramente la espacialidad alegida.

la especialidad elegida.

Documento Nacional de Identidad que será devuelto al in-

teresado a su presentación. Cualquier otro documento que se juzgue de interés.

El plazo de admisión de instancias finalizará el día 22 de leto de 1972 y de la Universidad Laboral los solicitantes recibran las instrucciones necesarias para su incorporación al curso que dará comienzo el día 25 de enero de 1972.

MFORMACION: Universidad Laboral - Teléfone 297050

"NO ERA CALLE, QUE ERA UN RIO..."

Claro que llovió lo suyo ayer domingo. Y que el agua corría por todas las calles en abundancia, también es cierto. Pero no lo es menos que en algunas calles céntricas, cuya pavimentación esta completamente olvidada como en Lasala Valdés, La Luz, Viva España, etc. estuvieron convertidas en verdaderos ríos. Daba pena ver a los vecinos me tiéndose el agua hasta más arriba del tobillo.

Ha parado de llover. ¿Todo ha pasado? i iNo!! Allí quedan unos charcos tremendos en los fenomenales pozos de esas calles olvidadas. Podrán ser utilizados por los niños para que jueguen a los barquitos. Y con el buen tiempo, casi casi como piscinas infantiles.

Lo de ayer no. Las calles de Lasala Valdés, La Luz y adyacentes ayer eran como la jota navarra... "No era calle, que era un río".

#### PRIMERA LECCION DE DON JOSE TRASERRA

Un nuevo catedrático de Otorrinolaringología, viene a incorporarse a nuestra Facultad de Medicina. Se trata del doctor don José Trasera que hoy, a las doce de la mañana, ha pronunciado su primera lección sobre el tema: "Los conocimientos otorrinolaringológicos desde la anatomía de Vesalio hasta la actualidad".

Esta primera lección, que se ha celebrado en el salón de sesiones de la Facultad ha estado muy concurrida por todos aquellos a quienes les interesa el tema, por sus estudios o su profesión. Un buen comienzo, este del doctor Traserra.

#### ESTO ES EL "PAS DE MARINA M"

¿Que cómo pegan los azulejos del Ayuntamiento? Pues así. Asi de mal. Un pegote por aqui. Otro pegote por allá... y al cabo de un par de meses la calle ha perdido la mitad de su orondo nombre y en vez de llamarse Paseo de Marina Moreno, se llama "Pas de Marina M". Pasarán unos días más



y las cuatro baldositas que permanecen aferradas a la pared, dejarán de estar allí para caer al suelo.

Pero no sólo es esta calle y estos azulejos. Sucede lo mismo en otras muchas calles y otros muchos azulejos. Lo que pasa es que andando andando hemos topado con ésta muestra de la información callejera zaragozana. Todo un

#### BENDICION DE ANIMALES DOMESTICOS Y DE LABOR

Hoy el calendario marca la festividad de San Antonio Abad. Patrón

de los animales.

Con tal motivo y al igual que todos los años, a las once menos cuarto de la mañana en la iglesia parroquial de San Pablo, se ha procedido a celebrar una misa cantada y panegírico que ha pronunciado el reverendo Soro, beneficiado de la catedral de La Seo. Seguidamente y en la plaza de San Pablo se ha celebrado la bendición de animales domésticos y de labor. En la procesión y en el acto de bendición de animales, ha actuado una banda de

Mañana la Hermandad de San Antonio Abad, a las nueve y media de la mañana conmemorará el aniversario general por todos los hermanos difuntos, para lo cual se ruega la a sistencia de los familiares de dichos hermanos.

#### ASAMBLEA PROVINCIAL DE CRUZ ROJA

!Ojala no nos necesite!

PERO SI PRECISA DE NUESTRAS AMBULANCIAS RECUERDE ESTE NUMERO:

22 48 84

A CUALQUIER HORA DEL DIA O DE LA NOCHE

#### UNA CONCESION HUMANA Y LOGICA

OSE María Zaldívar, siempre tan batallador, nos ha enviado una carta que le escribió el procurador en Cortes Ignacio Satrústegui Aznar sobre la supresión en la vigente Ley de Reclutamiento de enero de mil novientos setenta de la concesión por la que aquellos que tenían tres hermanos que habían cumplido el servicio militar, poseían el derecho de elegir voluntariamente el cuerpo de destino.

En la carta, que está fechada el siete de enero, el procurador bilbaino añade: "Durante los próximo días tomaré contacto en las Cortes con otros Procuradores de representación familiar y veré de qué manera podemos conseguir la reposición de esa antigua concesión".

A la hora de juzgar la concesión, Satrústegui la considera como humana y lógica, juicio que será compartido —que duda cabe—por la inmensa mayoría de los españoles y, muy en especial, por los reclutas que están en esa situación. Los dos calificativos —humana y lógica — cuadra n perfectamente en el contexto general. Y estamos plenamente convencidos de que en un convencidos de que en un plazo de tiempo breve, la concesión volverá a entrar en vigor.

Al margen de los objetores de conciencia, cumplir el servicio militar es una aspiración legítima y llena de orgullo de todo español. La vida castrense es una permanente enseñanza de entrega y hermandad. Ahora bien, facilitar la posibilidad de elegir destino a los que han tenido ya tres hermanos en el servicio militar, nos parece perfectamente razonable.

J. L. A.

#### ¿HA PERDIDO VD. ALGO?

#### Lea esta lista

Por la Policía Municipal y a disposición de quienes acrediten ser sus legítimos propietarios, se hallan depositados los siguientes objetos: llave inglesa. Monederos nalian depositados los siguientes objetos: llave inglesa. Moneder os con dinero y documentos a nombre de D. Angel Blasco Reyes. Bolso de señora con un ilbro, néceser, guantes y efectos de aseo personal. Reloj de caballero, automático, calendarlo. Un trozo de panel. Reloj de caballero, automático, calendarlo. Un trozo de panel. Reloj de caballero y de señora. Bufanda de señora y caballero. Guantes de señora y caballero. Guantes de señora y caballero. Guantes de señora y caballero. Billetero conteniendo D.N. de l. a nombre de D. Valentín Beltrán López. Aparato de radio y caja de caudales. Guantes de lana en bolso color marrón, Billetero con D.N. de l. de D. Pedro Gascón Pola. Dos llaves inglesas, una hueca y una palanqueta. Tabardos de caballero, Gafas de señora y caballero graduadas. Bolso de señora con ropa Interior usada. Cartera con dinero y recibos de cobro de la Sociedad de S. Vicente de Paul, Maletín con ropa interior de señora. Zapatos de caballero. Gorro de lana de niña. interior de señora. Zapatos de caballero, Gorro de lana de niña. Pasamontañas de lana color azul. Determinada cantidad de dinero. Zapatos de señora, Maleta con ropas usadas. Caja de cartón con un juguete, Varlos llaveros. Varlos guantes sueltos v zapatos de niño.

Enviado especial: Luis GRANELL

CAMPEONATOS REGIONALES DE FONDO (Individuales

AYER SE CELEBRARON EN FORMIGAL LOS

# EL FONDO en BAJA FORMA

"SARRIO" SE RETIRO CUANDO SOLO LE FALTABAN DOS KILOMETROS

kilómetros salieron después las chicas. Los infantiles cerraron, con la misma longitud, el campeonato. Los resultados fueron los siguientes:

RESULTADOS

ENIORS: 1.º Juan José ENIORS: 1.º Juan José
Pes, (Grupos de
Montaña de
Sabiñánigo), en 1 h. 42' 38"
2; 2.º Ramón Navarro
(Formigal E.C.) 2 h. 15' 55";
3.º Tomás Enfedaque
(C.A.U.) 2 h. 24' 45"; 4.º
Manuel Gimeno (C.A.U.) 2 h.
40' 45'' 4; 5.º Mariano
Marcén (C.A.U.) 2 h. 49' 32"
5. Solo se clasificó otro
corredor más de un total de
15 participantes y 19 15 participantes y 19 inscritos.

inscritos.

Juniors I: 1°- Javier Calvo
(G.M.S.) 1 h 31' 38" 9; 2°Juan de Dios Escolar (C.A.U)
1 h. 49' 45"; 3°- Daniel
García (C.A.U.) No se
clasificó ni un solo corredor
más, si bien es verdad que sólo cinco, de un total de seis inscritos, tomaron la salida.

Juniors II: 1.- Fernando
C haverri (Airón Club-Monzón), 48' 30"; 2.Jesús Requeno (Airón C.) 49' 50"; 3.- José A. Bandrés (Biescas), 58' 10"; También aguí corrieron cinco

a quí corrieron cinco esquiadores, de los que dos se



Los esquiadores de Sallent, Biescas, Sabiñânigo y Monzón, fueron mo numerosos entre los que participaron en los Campeonatos Regionales Fondo. Aquí vemos a varios de sus corredores infantiles en el momento recoger sus dorsales.

etiraron o fueron

retiraron o fueron descalificados.
Damas: 1º Ana Aznar (G.M.S.) 55' 5"; 2º María Isabel Giménez (G.M.S.) 1 h. 4' 18'' 7; 3º Velia Echevarría (G.M.S.) 1 h. 7; 4º Maribel Serrat (C.A.U.) 1 h. 7' 51" 8; 5º María Carmen Esteban (C.A.U.) 1 h. 16' 39"; Solo hubo una fémina más clasificada y cabe destacar que ni una sola fue destacar que ni una sola fue descalificada o se retiró sin terminar la prueba. Seis tomaron la salida y seis

pasaron por línea de meta. Infantiles: 1.- José L. Allué (Biescas) 47' 23"; 2.-Lorenzo Urieta (Formigal E.C.), 48' 29" 9; 3.º Juan A. Ferrer (Formigal E.C.) 49' 35" 2; 4.º Feliciano Gavín (Biescas), 51' 55" 8; 5.º Javier Mallén (Airón C.) 58' 49" 3; 5.º Calsificaron otros tres clasificaron otros tres

chavales más, todos los que tomaron la salida.

COMEN

EL "TR

L gran int en que ha Esquí a or

ue ya les anui

entica primi rofeo Presider

Fueron mucl

pacientes, poi

la Federación Ar

la noche. O

mañana. Sin em

ficultades para

a prueba ya hal

wieron que ha empo de cor

erminado. Clar esta vez, ¿eh?

clemencias de

ificiles, a estos

El slalom es

ampos Troya

MALOS AUGURIOS

XCEPTO los corredores infantiles, cuyot tiempos fueror realmente muy apreciables,s tenemos en cuenta las dificu tades de la nieve y de la clim tología, tenemos que conclui que los resultados de este Cam peonato Regional han sido más bien po b r e s. Buena prueba de ello son las clasificaciones de los fondistas del C.A.U. que corrían en serio por primer vez. Si bien caben experanza respecto a la actuación d nuestros pequeños Panticosa, cuando en marz se celebren alli los Campeonatos Nacionales Infantiles, no podemos desir lo mismo respecto de los juniors y seniors.

José Mingarro, "Sarrio", fue la sorpresa de los campeonatos al retirarse, cuando solo le faltaban dos kilómetros para la meta e iba en segundo: posición,

parece sino que el esquí nórdico estuviera "gafado". Basta con que se anuncie una carrera de modalidad nórdica, para que el tiempo se ponga en contra. l pasado lunes omentábamos las dificultades con que se encontraron los participantes en la prueba de fin de cursillo del Club Alpino Universitario Hoy tenemos que repetir prácticamente las mismas palabras respecto de los Campeonatos Regionales de

Aragón. El sábado, los miembros de la Escuela Española de Esquí marcaron un bonito circuito en la zona de la Urbanización Formigal. Partiendo del interior de la misma, ascendía por algunas lomas en dirección hacia la Desde allí seguía paralela a ésta hasta cruzar por la parte su perior el teles quí s u perior el telesquí Articalengua, continuando prácticamente hasta situarse a prácticamente hasta situarse a la altura del telesilla Peñablanca, siempre en la vertiente este del Gállego. Luego, perdía altura para regresar al punto de partida. Su longitud era de cinco kilómetros exactos. Una exactitud que debemos elogiar, pues no es demasiado frecuente en este tipo de pruebas. Un éxito de organización de la Federación Aragonesa de Esquí.

"ESPIONAJE" DE CERAS

Aragonesa de Esquí.

cielo aparecía estrellado a primeras horas de la noche del Sin embargo, poco más tarde comenzaba a nevar. lo peor era que ayer continuaba nevando. Pese a todo, los corredores fueron concentrándose en el restaurante Tebarray, donde se procedió al sorteo de los dorsales. Faltaron varios de los inscritos y es que la nieve había puesto muy difícil la carretera. No sólo en el puerto del Formigal, sino también en el de Monrepós. Poco después de las once y media, se daba la salida al primer corredor.

Puede decirse

fuerzas se repartían en dos bloques. De un lado, los esquiadores rurales, de las zonas próximas al Pirineo, de las que, lógicamente, cabe esperar surjan los mejores especialistas de esta modalidad nórdica. De otro, el grupo de corredores del C.A.U. de Zaragoza, que es el único club ciudadano que, en la actualidad, tiene un amplio y, por tanto, prometedor equipo de fondistas. En los preliminares de la carrera, la mayor preocupación de los corredores era el enceraje de sus esquís. Había un sus esquís. Había un auténtico "espionaje" por ver qué tipo, qué color de cera ponían los esquiadores veteranos. Lógicamente era José Mingarro, el popular "Sarrio", el más espiado. Casi todas las preferencias se inclinaron por la cera verde

LA RETIRADA DE "SARRIO"

A nieve recien caída v que además no dejó de caer durante toda la verdaderamente difícil la labor de encerar. No creemos que hubiera un sólo corredor que tuviera éxito en su elección. Y así surgieron las retiradas. Muy numerosas y muy importantes. La sorpresa de la jornada la constituyó la retirada del propio "Sarrio" cuando solo le faltaban dos kilómetros para llegar a la meta. En aquel momento, iba el segundo. Si bien era imposible que alcanzara al primero, la verdad es que era muy improbable que nadie pudiera arrebatarle el segundo de masiado fuerte. Además, hay que reconocer que el enceraje de sus esquís le fué francamente mal francamente mal.

Había cinco categorías dentro de la prueba. Los dentro de la prueba. Los primeros en tomar la salida fueron los seniors, para hacer un recorrido de 15 kilómetros. Después los juniors I, que corrieron 10 kilómetros. A continuación los juniors II, con solo la mitad de la distancia por delante. Tambien con cinco EL FERROCARRIL DE CANFRANC

# CARO, LENTO e INCOMODO

A mayoría de los esquiadores y aficionados que, domingo a domingo, se acercan hasta las pistas de esqui, de Pirineo aragonés, lo hacen en sus coches particulares o en autobuses que fletan sus clubs deportivos o las agencia de viaje, Sin embargo otros muchos tienen que hacer el viaje aisladamente. Y aquí empieza el calvario. Sobre todo en el tren como medio de transporte. si eligen el tren como medio de transporte.

L sábado ful hasta Sabiñánigo en tren. Tomamos el automotor que tiene su salida, por la estación de Arrabal, al tres de la tarde. Para empezar tuvimos que esperar en San Juan de Mozarrifar a que pasara el Ter de Barcel que venía con retraso. Total, más de diez minutos, casi un cuarto de hora, de retraso. El viaje, hasta Tardiente bastante cómodo. Se acaba de renovar la vía y el carril soldado proporciona comodidad, al tiempo que permite circa los trenes con mayor rapidez. Pero en cuanto salimos de esta última estación, el automotor empezó a bailar como coctelera. La vía de Huesca se encuentra en pésimas condiciones. Y su estado no cambia entre Huesca y Canfranc, des

OCO más allá de Huesca fui al lavabo. Ya no había agua, Incomprensible, Máxime si tenemos en cuenta que este tren solo caben unas setenta personas y que sólo habíamos recorrido la tercera parte escasa del trayello Durante el viaje, mi compañero de asiento frotó un dedo humedecido en el respaldo del asiento. Se le quello la tenicación de el respaldo del asiento. Se le quello del asiento forto de la compañero de asiento frotó un dedo humedecido en el respaldo del asiento. negro. La tapicería de plástico estaba realmente sucia.

UENO, como me bajé en Sabiñánigo no puedo contarles más anécdotas. Aunque, eso sí, que el viaje me costó lo pesetas. A título de comparación les diré que un autobús, en viaje de ida y vuelta entre Zaragoza y las mismas pisto de esquí (el tren me dejó a más de treinta kilómetros de las mismas) suele cobrar 150 pesetas. ¿Les extrato ustedes ahora que viaje muy poca gente en el "Canfranc"?

A compañía de autobuses que sirve la línea de Sallent de Gállego, ha reorganizado sus servicios, por otra parle, forma que se puede ir de Zaragoza a aquella localidad por la mañana y por la tarde, y lo mismo para el regreso, enlazar en Huesca con la líneas que une las dos capitales aragonesas. La medida ha sido un acierto. Pero, embargo, se han perdido varios de los enlaces que antes eran posibles en la estación de Sabinánigo con el ferrocamila. ¿Acaso no era rentable este enlace? ¿Acaso se trata de alejar viajeros del tren? Claro que el autobús oficial estación de sabinánico con el ferrocamila con servicio más rápido y más harato. un servicio más rápido y más barato.

Cada día que pasa se ve más lejos ese futuro turístico del "Canfranc", que sigue en la vía muerta de la indiferent Via muerta... Puede ser todo un augurio.

LUNES, 17 DE ENERO DI

ARAGON/exprés PAG. 12

os esquiador

10 fueron mu

ES, 17 DE EN

# de SEMIAINA en la

# PEQUENOS pero con clase

#### OCOMENZO CON UN SLALOM ESPECIAL EL "TROFEO PRESIDENTE"

L gran interés que los niños han demostrado en todos los cursillos en que han tomado parte, movió a la Federación Aragonesa de Esquí a organizar un campeonato dedicado exclusivamente a ellos, we ya les anunciábamos en estas mismas páginas el pasado lunes en entica primicia. Pues bien, ayer se corrió la primera prueba del rofeo Presidente".

Fueron muchos los pequeños que se acercaron, entre curiosos e pacientes, por la sala de juego del Hotel Formigal, donde los jueces de Federación Aragonesa de Esquí estaban preparando la prueba el sábado m la noche. Otros muchos llegaron a las pistas el mismo domingo por la añana. Sin embargo, uno de los autobuses que les traían tuvo algunas ilicultades para llegar. No lo hizo hasta bien pasadas las doce. Claro está, prueba ya había comenzado y los corredores juveniles, en su mayoría, Nieron que hacer un sprint para llegar a la línea de salida a tiempo... A bempo de correr la segunda manga, porque la primera ya había eminado. Claro está que luego se les permitió correrla. "i Pero solo por etta vez, ¿eh?", advirtieron los controles. La verdad es que las nclemencias del tiempo les habían hecho pasar unas horas francamente diciles, a estos esforzados del "crono" y las listas de clasificación.

#### UNA SUBIDA A PIE

duales

fueron my

S

corredores

as dificu le la clim

e concluir e este Cam an sido más . Buena

son la

de los A.U. que

or primera

experanza

uación d

alli 10 acionale

Sobre to

Arrabal, al

ardienta,

mite circular como u

uenta que l del trayech Se le que

ne costó lí nismas pisti es extraña

el regreso, de ro. Pero, si

errocarril tobús ofret

indiferencia

NERO DE

cuyo f u e r o

> El slalom especial estaba marcado en la parte derecha del telesquí lampos Troya II". Una vertiente muy interesante para este tipo de



Los esquiadores juvenues tambien corrieron la prueba, pero sus tiempos no fueron mucho mejores que los de los infantiles.



La nieve cayó durante toda la jornada. En la salida del slalom "Trofeo Presidente", además, soplaba una fuerte ventisca. Pero los pequeños aguantaron a pie firme.

pruebas infantiles y juveniles, que se utiliza muy pocas veces. Los pequeños lo dieron todo de sí en cada viraje. Más de uno, por forzar el tren, acabó saliendose de la pista. En la primera manga hubo ya algunas descalificaciones. Y varias retiradas. Una de las más notables fue la del que creemos es el mejor esquiador juvenil de Aragón, Juan Tabuenca. En la primera manga había quedado clasificado en segunda posición. Sin embargo, no tomó la salida en la segunda. Muchos de los que lo hicieron tuvieron que subir a pie toda la ladera, por una momentánea avería del telesquí. Un buen ejercicio para los "peques" y una anécdota que contar a sus amigos.

#### LAS CLASIFICACIONES

Había un total de cuatro categorías. Juveniles e infantiles en función de la edad y, claro, chicos y chicas en cada una de ellas. En la categoría infantil femenina participaron 11 niñas. Las cinco primeras fueron Cristina Tricas (Montañeros de Aragón), en 1' 17" 6; Pía Bayarte (Panticosa E.C.) 1' 17" 8; Esperanza Monclús (M.A.) 1' 23" 2. La última de las clasificadas fue M. Pilar Cruañes (Tenis) con 1' 27" 6. Siguiendo con las chicas, entre las de edad juvenil volvió a quedar en primera posición Ana Laura de la Peña (M.A.) 1' 13" 8; seguida por Carolina Clúa (M.A.) 1' 17" 8 y Piluca Tortosa, con 1' 33". Estas tres fueron las únicas que lograron clasificarse del total de siete esquiadoras que participaron en la

Los resultados de los infantiles masculinos fueron: 1º- Julio Clúa (M.A.) 57" 8. 2. Joge Pérez (Formigal E.C.) 1' 03" 4; 3. José Tricas (M.A.) 1' 03" 8. 4. Fernando Used (M.A.) 1' 13" 6. 5. Félix Sanz (M.A.) 1' 16" 2. Hubo otros dos chavales más que se clasificaron, de un total de veinte corredores. Los resultados de los juveniles masculinos no fueron muy diferentes de los infantiles, la verdad. De siete clasificados (habían tomado la salida quince) los mejores fueron: 1. Pedro Urieta (Formigal E.C.) 52" 2. Mariano Bayarte (Panticosa E.C.) 1' 01"; 3. Julio Tortosa (M.A.) 1' 03" 8; 4. Jorge Rivero (M.A.) 1' 04" 6; 5. Andrés Hernández (Formigal E.C.) 1' 04".

#### EL EQUIPO DE MONTAÑEROS, DESTACADO

Dado el mal estado de la nieve y la escasa, aunque quizá sería más exacto decir nula, visibilidad, los resultados obtenidos por los benjamines del esquí aragonés en la prueba de ayer fueron francamente prometedores. Una de las características más destacadas fue el gran número de miembros del equipo de competición de Montañeros de Aragón que lograron colocarse en los primeros puestos. Signo evidente de que la labor iniciada por este club está comenzando a dar sus frutos. Esperemos que los chicos estén ya completamente preparados para los Campeonatos Nacionales de Panticosa. Ya que se celebran en pistas aragonesas, sería de desear que buena parte de los títulos se quedasen en

Y ya que hablamos de esquiadores jóvenes, diremos que los treinta y seis participantes en el cursillo que ha organizado la F.A.D.E., que tenía que haber comenzado ayer, llegaron a Formigal casi a mediodía. De tal forma que no pudieron recibir las clases tal y como estaba previsto. No obstante, y para lograr que los pequeños reciban una formación lo más completa posible, la Federación y Formigal han acordado prolongar el cursillo por otro domingo más. Esperemos que en los próximos tengan un poco de mejor suerte con el tiempo y con las carreteras.

#### NEVANDO Y SIN VISIBILIDAD, LOS CHICOS LO DIERON TODO DE SI



Los controles y jueces, que tuvieron que soportar inm oviles el mal tiempo durante toda la prueba, fueron unos de los principales protagonistas de la

## EL PROXIMO DOMINGO ...

El próximo domingo se celebrará en las pistas de la estación invernal de Panticosa el Campeonato Regional de Fondo, en la modalidad de relevos.

En Formigal continuará el Trofeo Presidente, con la celebración de un slalom gigante, cuyos resultados se computarán junto al slalom especial de ayer.

Ambas pruebas serán organizadas por la Federación Aragonesa de Esquí.

ES, 17 DE ENERO DE 1972

ARAGON/exprés. PAG. 13 A A AGON / 0xprês. PAG. 12

**SGCB2021** 

## NUEVO GOBIERNO EGIPCIO

#### MAHMUD RIAD CESA COMO MINISTRO DE EXTERIORES

EL CAIRO, 17 (Efe-Upi). – El primer ministro designado Azis Sidk anunció la pasada noche los nombres de 23 viceprimer ministros y ministros en un nuevo Gabinete que se encargará de poner a la nación en pie de guerra, declaran fuentes políticas. El ministro de Asuntos Exteriores, Mahmud

Riad, el hombre que dirigió los esfuerzos políticos de Egipto para un acuerdo de paz en el Oriente Medio en los cuatro últimos años, ha perdido su puesto siendo reemplazado por Murad Ghaleb, ex ministro de Estado para Asuntos Exteriores y ex embajador en Moscú, añaden las fuentes.

Mohamed Hassan el Zayyat, el embajador egipcio en las Naciones Unidas, ha sido llamado de Nueva York y nombrado ministro de Estado para Asuntos Culturales, dicen las fuentes. No hay indicaciones acerca de si a Riad se le

confiará otro cargo público.

La agencia de noticias del Oriente Medio ha dado a conocer los nombres de los 23 miembros del Gabinete, incluyendo cinco viceprimer ministros y anunció que Sidky continuaba sus consultas para completar la formación del

Gabinete.

LEA LA CRITICA... CONSULTE LA OPINION DEL PUBLICO Y SERA UNO MAS EN ACUDIR AL

#### TEATRO ARGENSOLA

y divertirse extraordinariamente durante dos horas con

Lilí Murati – Adrián Ortega – Pedro Valentín – Marta Puig y M.ª Teresa Cortés, en la comedia de estreno

#### JULIETA TIENE UN DESLIZ

Tarde 7 - Noche 11 - Mayores 18 años Taquilla 12 a 1,30 y desde las 5

ii LOS GRANDES ESTRENOS DE HOY !!

Con una mujer bonita no existen apuros económicos



DESICA / MONICELLI/ SORDI Mayores 18 años-Sesiones 4'45-7-9'15-11'15

### COLISEO EQUITATIVA

Un valiente alegato contra la corrupción y el vicio





Mayores 18 años - Sesiones: 4'45-7-9'15-11'15

#### EN CINE DORADO

vuelve el pastor que sólo sabía sumar las ovejas y las chicas del pueblo. La diferencia del amor en la ciudad y en el campo



Mayores 18 años-Sesiones: 5-7-9-11

## "En 1980 no habrá en Par más que cuatro diarios"

#### ESTARAN EDITADOS EN OFFSFT Y EN COLOR

PARIS, (Efe.) — "En 1980 no quedarán en París más que cuatro diarios", afirma el perio-dista Daniel Morgaine en un libro de 216 páginas dedicado a la crisis de la prensa en la socie-dad francesa actual y titulado "Diez años para sobrevivir", que acaba de ser publicado en París.

En la actualidad hay doce diarios en la capital de Francia, y,
según Morgalne, que estudió los
problemas de la prensa en distintos países, de estos doce sólo quedarán cuatro en 1980, los que hayan sabido encontrar un público y
un mercado nacional y conquistar
al gran público de la región parisiense, descentralizando la inforsiense, descentralizando la infor-mación e interesando a los habi-tantes de los nuevos centros urba-nos de los alrededores de París.

Para sostener tal argumentación, Daniel Morgaine, que tiene cuarenta y cuatro años, lleva veinticinco de profesión y fue redactor jefe de "France Soir" y de "Paris Jour", afirma que en 1939 había en Francia 206 diarios de los cueles 71 es cia 206 diarios, de los cuales 31 es-taban en París, mientras que en 1971 el número de diarios se dividió por la mitad y la venta estable cuando la población aumentó en un 30 por 100.

Costanilla

IEL ALTO

La Cámara de

"funcion a'

puedan a nico, que e in el último I

quer Ferrer, e dios de infor menta el tono blemas del Al

Es posible que en cualquie puesto el co

ra misión e

er, donde sea cción de c incias con m la crítica, no no censes, hacerle mañana de l

ficio al serv vien que con opone a ese co

• Un

de entrevis

lestras calle ca. A la ho bar dor

charlamo e gusta s

Pues, sf. MI ice años y idizen el bar

Su primer jo os pesetilia aquellos tie alía un duro a dado mudo?

Al retirarse pron, don Felip pino, De allí a pous entré en me noue allo pudo de la companio de no pudo de la companio de no pudo de la companio de no pudo de la companio del companio del companio de la companio del com

Hemos si

illo sigal i irla algunos estu — Si, en e eleianos. Recumuna afición al atitutes veces. - iqué género — De todo, per a navideña que sorrego":

ego". Casado? on dos nij Me gustar fa

conómicam desión desba

17 DE ENEP

sualmente reta y exacta ero esto, con to que al fin e valor y que

OFFSET Y COLOR El autor del líbro, que hacer su estudio visitó in dos años diversos periódicas tre los más modernos del do, en Londres, en Estock

los Angeles y en Tokio, asegura que los cuatro cos nacionales que habra ris en 1980 se imprimi procedimientos offset, en serán de formato peque En la actualidad hay

En la actualidad hay a los siguientes diarios: 'P. Soir'' (el de mayor tirada) l'ore" (centrista conservador) ('Conservador) ( "Le Nouveau Journal" (m

#### ELECCIONES CHILENAS

#### LA OPOSICION EN CABEZA

SANTIAGO DE CHILE, 17 (Efe). Los candidatos de la opolica aventajan a los de la gubernamental Unidad Popular cuando se efectuado el escrutinio del primer tercio de los votos emitidos de elecciones por un senador y un diputado, según cifras del procupato oficial.

En la senaturía de O'Higgins y Colchagua, el candidato de la oposibilidad de la democratacristiano Rafael Moreno obtuvo 38,707 votos contra 353 del socialista Hector Olivares. al ser excrutados el 38 por ciento de

En la Diputación por Linares, el candidato de la oposición, En la Diputación por Linares, el candidato de la oposición, se Diez, del Partido Nacional, obtuvo una amplia ventaja de 12.181 m contra 8.882 de María Aliana Mery, de la organización de l'aque Cristiana, al ser escrutados el 32 por ciento de los sufragios.

Las cifras oficiales fueron entregadas por el subsecretario del Interpolación de la contra de la ciudad de Rancagua, capital de O'Higgins, a que se instaló la central oficial de escrutinios.

#### LA UNIDAD POPULAR RECONOCE LA DERROTA

RANCAGUA (Chile), 17 (Efe).— El senador Carlos Altamin secretario general del Partido Socialista de Chile, reconoció anoda derrota de los candidatos de la gobernante Unidad Popular, elecciones efectuadas ayer domingo en las provincias del centro minario, O/Higgins, Colchagua y Linares, luego de conocer los primeresultados parciales que dan el triunfo a los candidatos de la oposició. El senador Altamiro reconoció que esta era una "derrota transloria"

El senador Altamiro reconoció que esta era una "derrota transion que en futuros enfrentamientos electorales la Izquierda podrá recul el terreno perdido.

#### ¿UN REVES POLITICO PARA EL GOBIERNO DE ALLENDE

SANTIAGO DE CHILE, 17 (Efe). - La victoria de la oposicio

SANTIAGO DE CHILE, 17 (Efe).— La victoria de la oposien las elecciones extraordinarias realizadas ayer en tres provindel centro-sur de Chile constituye un revés político y electoral y
el Gobierno popular de Salvador Allende y un triunfo de
estrategia del partido democratacristiano.

La Democracia Cristiana afrontó ciertas tensiones internas
renuncia de algunos de sus afiliados cuando la nueva directiva
preside el senador Renan Fuentealba, dejando de lado lo
algunos consideraban "prejuicios políticos", pactó con los de
partidos de la oposición (con "la derecha") con el propósito
crear un bloque unido para enfrentarse con posibilidades de triu crear un bloque unido para enfrentarse con posibilidades de la Unidad Popular.

#### MUJIBUR RAHMAN:

#### "TRES MILLONES DE PERSONAS MURIERON EN BANGLA DESH"

LONDRES, 17 (Efe-Upi).— El jeque Mujibur Rahman dijo de que en Pakistán Oriental habían muerto tres millones de personal habían quedado destruidas el 25 por 100 de las casas hasia momento de producirse la rendición de las tropas de Pakistaní.

"Posiblemente haya habido más muertos, pero en ningún de menos de este número dijo. "Jamás en la historia del municocurrió nada parecido".

ocurrió nada parecido"

Esta declaración la hizo el primer ministro en Dacca en entrevista para la red de televisión independenciaente británica la que relató los hechos ocurridos en el país hasta la creación Bangla Desh, calificándolos como "el mayor desastre hum

El dirigente del Bangla Desh, manifestó que su muerte haber sobrevenido en cualquier momento durante los nueve me que sufrió de cautiverio en Pakistán Occidental: "Tenían deid incluso ahorcarme"

Calificó al ex-presidente pakistaní de "hombre diabôlico criminal. No desearía verle ni en fotografía".

'Estoy agradecido, sin embargo a Bhutto.

LUNES, 17 DE ENERO DE

ROM

y la ventar población

Y COLOR líbro, que o visitó de os periódica dernos de

en Estocol n Tokio, s s cuatro

imprimination offset, ence to pequeño ad hay en liarios:

or tirada),

indepe gano del pi s-Jour" (ini tien Libere" Ionde" (ini

AS

de la oposit

cuando se emitidos de fras del prin

os Altamin noció anoch Popular, en

l centro er los pr

ALLENDE!

e la oposición tres provinción electoral pri

triunfo de

directiva que la do lo que la deside

con los den

proposi

ONAS

SHI

man dijo di

de perso

asas has

de Pakl

ningún d a del mun

Dacca en británica creación

muerte pu nueve

nían decid

diabólico

ENERO DE

CORRESPONSAL INFORMATIVO: VICENTE BELENGUER Costanilla Lastanosa, 5 - 2.0 - Teléfono 220663

# La Cámara de Comercio e Industria

DE LA COLABORACION DE LA RENSA PARA AIREAR LOS PROBLEMAS EL ALTO ARAGON

oix" (crista nômico emp n" (gaullis urnal" (ecci La Cámara de Comercio e Industria de Huesca, es un organismo ne "funciona". Basta leer el Boletín de Información que edita assualmente y sus informes trimestrales, para tener una idea acceta y exacta de la marcha de la economía en la provincia. Pero esto, con ser importante, nada tendría de sobresaliente pato que al fin y al cabo, esa es su, misión. Lo que para nosotros de valor y que deducimos de esa información que facilita, es el para control de control d risy el acierto con que toca todos los temas que de una forma da puedan afectar al desarrollo de Huesca tanto en el ámbito mómico, que es lo suyo, como en el cultural, que nos lo da por

inel último Boletín, el Secretario de la Cámara, don Saturnino mur Ferrer, expone en un comentario la leal ayuda que de los mos de información precisa el desarrollo de la provincia y menta el tono peyorativo con que, a veces, se tratan los molemas del Alto Aragón.

Esposible que su que ja sea justificada y es posible que no lo sea, en cualquier caso "ARAGON/exprés" y el firmante siempre a puesto el corazón en sus comentarios. En primer lugar, porque tras del proi a puesto el corazón en sus comentarios. En primer lugar, porque de la oposió atradonde sea y como sea y, además, porque sentimos la íntima se contra 35 mención de que Huesca es en estos momentos una de las por ciento de princias con más futuro de España. Si alguna vez nos excedemos posición, ser senses, hacerles comprender que viven un momento crucial para de 12.181 manana de Huesca y que no deben regatear su esfuerzo y mana de la servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón. Y si hay algo podrido o servicio del Alto Aragón.

LAURENTIS

# CADA DIA UN PERSONAJE

Un hombre sencillo y bueno: DON RODOLFO MACHUCA

hemos querido iniciar esta de entrevistas trayendo a distras páginas a un hombre ecilio, bueno, como hay tantos zo nuestras calles, don Rodolfo debuca. A la hora del aperitivo del bar donde presta sus avidos charlamos con él.

Pues, sf. Mire usted, a los acce años ya entré como stadizen el bar "Mi Casa"... 'Su primer jornal? 'Os pesetifias diarias. Ciaro

aquellos tiempos, 1944, un

a dado muchas vueltas por retirarse del negocio mi don Felipe Barrio, pase al De all' al Norte y poco sentré en el "Brasil" de no me pienso mover, me encuentro muy bien. No pudo o no quiso

emos sido veintidos

No sigal Entendido. Pero la algunos estudios ino? en el Colegio de los Recuerdo que tenía afición al teatro y actué

tes veces. Qué género hacía? todo, pero especialmente

On dos hijos, ocho y sels Me gustaría que estudiaran micamente ¿qué tal es ofesión de barman?



-Viviendo modestamente, se den hacer unos ahorrillos -¿Aficiones?

—El fútbol y, sobre todo, el cine. Y también tengo una debilidad, la loterfa.

—Ese es un "deporte" caro.

Tengo suertecilla y me deflendo.

Cuenteme que hace sus días

Ilbres.
—En verano, pasamos el día en el campo. Como no tengo coche utilizamos el de San Fernando, un otro andando. En

ratico a pie y otro andando. En invierno, pues, cine... Ya se lo habíamos dicho: Un sencillo

hombre modesto, sencillo, trabajador, con sus llusiones y sus problemas. Un hombre como hay tantos por nuestras calles...

#### Se prorroga hasta el 31 de marzo

# EL PLAZO CONCEDIDO a las INDUSTRIAS para ACOGERSE a los BENEFICIOS del VALLE del CINCA



Concentraciones Parcelarias en Bolea, Alcolea de Cinca y Piedrafita de Jaca

MADRID, (De nuestra redacción). – Tres meses más se han concedido como plazo de presentación de solicitudes para el concurso de beneficios a las industrias que se instalen en las zonas del Valle del Cinca convocado por orden del Ministerio de Industria de 20 de octubre de

La orden del mismo Departamento que dispone la nueva prórroga explica que habiendo sido prorrogada la vigencia del 11 Plan de Desarrollo hasta la aprobación del III Plan y expirados los plazos de presentación de solicitudes el 31 de diciembre de 1971, sin que se hayan cumplido la totalidad de los objetivos que se pretendían en las

**PREGUNTAS** 

DE LA CALLE

• ¿Se van a tomar, de verdad, las medidas necesarias para evitar esa

especie de "nievenegra" que durante la temporada de invierno tenemos que soportar, y que procede de los nuevos sistemas de

cglefacción por combustible líquido?...

• ¿Por qué los pasos-cebras que existen dentro del caso urbano, no se pintan más a menudo para hacerlos más visibles? ...

• ¿Por qué "las medidas", para evitar el alza de los precios, son

puestos en práctica cuando éstos ya han alcanzado alturas

• ¡Por qué se autoriza el

aparcamiento en la via principal de la ciudad, (ambos Cosos), cuando dicha via urbana está

resultando insuficiente y peligrosa por el mencionado motivo?...

• ¿Por qué el comercio de Huesca es, en general, uno de los más caros de España? ...

· Por qué muchas empresas.

que no escatiman a la hora de preparar las "propinas navideñas" para ciertos señores, si lo hacen a

la hora de pensar en los aguinaldos de sus obreros,

verdaderos pilares de la

• ¿A cudirá Huesca, a la llamada

de ayuda que ha lanzado ese hombre que hoy preside la S. D. Huesca, y que, con sus desvelos, ha hecho realidad el magnifico campo de "El Alcoraz", orgulo

• ¿Por qué no se vigilan y trata de "cazarse" a los "promotores" de esos vertederos de basuras que,

de forma espontânea, proliferan en la periferia de la ciudad, e

\*Se saben ya las causas que motivaron el derrumbamiento del Pabellón Polideportivo?... y si se saben... ¿porqué no se han hecho públicas, evitando de esta forma comentarios infundados?...

FERNANDO

incluso dentro de la misma?...

de la Ciudad? ...

inadmisibles? ...

disposiciones citadas, es aconsejable la ampliación de los referidos plazos.

El nuevo plazo que se fija es el 31 de marzo de 1972.

#### OTRO TROZO DE CARRETERA

La Cuarta Jefatura Regional de Carreteras anuncia expropiaciones en el término municipal de Laspaules, poblado de Espes Bajo, de la provincia de Huesca, de trece fincas rusticas que son ne cesarias ocupar con motivo de las obras del proyecto "construcción del trozo de la carretera HU-940, camino de Lascuerre à Castarnés".

Las fincas están dedicadas a los siguientes cultivos: pinar de primera, altos frondosos, prados de secano y erial a

pastos.

Los propietarios afectados tienen 15 días hábiles, a contar del día 12 de este mes de enero para formular las alegaciones ante la Alcaldía del termino municipal citado o ante la Jefatura de Obras Publicas de Huesca, que consideren oportunas.

CONCENTRACIONES

El Ministerio de

A partir de este número "HUESCA/ exprés se publicara LOS SABADOS

Agricultura, ante los acusados caracteres de gravedad que ofrece la dispersión parcelaria en tres términos de Huesca, los de Alcolea del Cinca, Bolea y Piedrafíta de Jaca, gravedad que fue puesta de manifiesto por los labradores de estas zonas por lo que solicitaron la concentración, motivó la realización por el Servicio de Concentración Parcelaria y Ordenación Rural de un estudio sobre la circunstancias y posibilidades técnicas que concurrían en dichas zonas, deduciéndose de dicho estudio la conveniencia de llevar a cabo la concentración parcelaria por razón de utilidad pública.

En los tres decretos correspondientes se establecen los perímetros de las zonas de cada uno de los municipios.

También en los tres decretos se autoriza al Instituto Nacional de Colonización y al Servicio Nacional de Concentración Parcelaria y Ordenación Rural, ahora integrados en el Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario, para adquirir fincas con el fín de aportarles "la concentración y se declará que las mejoras de interes agricola privado que se acuerden, gozarán de los beneficios máximos sobre colonización; todo ello en los casos y con los requisitos de la Ley de Concentración Parcelaria.

La adquisición y redistribución de tierras, la concentración parcelaria y las obras y mejoras territoriales que se lleven a cabo por el Estado se regirán por la citada lev de Concentración Parcelaria.

#### EL VALLE DEL CINCA, EL DINERO Y EL HOMBRE

La escasa respuesta de las empresas a la llamada del Gobierno para que se acogieran a los beneficios de instalación en el Valle del Cinca, habrá causado seguramente cierta desliusión. Sin embargo, si tenemos en cuenta las graves circunstancias económicas que coincidieron con la convocatoria del Concurso, los resultados ya no parecen tan desanimadores. En último caso, las tres industrias que han dado el paso adejante, representan unos puestos de trabajo más y otros tantos oscenses que no se veran obligados a emigrar. Por otra parte, noha de olvidarse que todos tos principios son duros y para no perder la llusión, para mantenernos en la brecha, es pario que necesitamos ya tenacidad que atesoran los aragoneses y que es imprescindible para alcanzar el éxito.

Esperemos que en estos tres nuevos meses en que se ha ampilado el plazo de presentación de solicitudes con una reactivación confirmada, la respuesta sea más esperanzadora. Pero para la industrialización, y para todas las actividades, lo primero que necesitamos son hombres de empresa.

empresa,
Hombres decididos, animosos, bien preparados, con visión de futuro, y
afan renovador, capaces de construir esa nueva Huesca que todos
deseamos. El dinero es importante, pero muchísimo más importante es el
hombre, Por eso, la labor más urgente que debe afrontarse es la de
descubrir esos hombres dándoles oportunidades para que con su impetu
arrastren a la comunidad.

Huesca necesta y merces la avuda que solicita, pero comencemos por

Huesca necestra y merece la ayuda que solicita, pero comencemos por ayudarnos nosotros mismos conflando siempre más en lo que podamos lograr por nuestras propias fuerzas que en lo que haya de llegar con la

Y apropósito ¿es oscense el capital de esas tres empresas que se han acogido a los beneficios del Valle del Cinca? Caso afirmativo sería un detalle estimulante.

LAURENTIS.

BRASIL BAR

DONDE TODO SON **ESPECIALIDADES** 

HUESCA Coso Alto, 26 • Teléfono 22 00 55 .



EXPROPIACIONES PARA FORMACION URBANISTICA

# MUY PRONTO en ZARAGOZA

MADRID, 17 (Europa Press).— El valor de las exproplaciones que harán posible la formación de las unidades urbanísticas integradas de Tres Cantos, en Madrid, y Riera de Caldas, en Barcelona, asclende a 2.234 millones de pesetas, según datos facilitados por el Ministerio de la Vivienda.

En ambos casos han sido ya notificados todos los afectados: 700

en Tres Cantos, en que la actuación afecta a 1.691 hectáreas, y 1.500 en Rieda de Caldas, donde se actuará sobre 1.472 hectáreas. En estos días se procede al pago o deposito de las cantidades correspondientes a cada uno de ellos.

En estas unidades urbanísticas se construirán viviendas destinadas a

construirán viviendas destinadas a familias con diferentes niveles de ingresos y muy especialmente, a los trabajadores, dotando a las barriadas

como de la reserva de los espacios adecuados para la instalación de actividades productivas que ofrezcan puestos de trabajo a su población

Actuaciones semejantes se llevarán a cabo en las provincias de Sevilla, Zaragoza, Cádiz, Valencia y Alava,

#### Falleció la madre de nuestro compañero Domingo Martinez Benavente

Tras larga y penosa enfermedad, soportada con cristiana resignación, falleció en la localidad vallisoletana de Peñafiel, donde residía, doña Benigna Benavente Valentín, viuda de don Trifón Martínez Díez y madre de nuestro querido amigo y compañero en las tareas compañero en las tareas periodísticas en la redacción de "Hoja del Lunes" y de "El Noticiero" y secretario de la Asociación de la Prensa de

Zaragoza.

Doña Benigna Benavente
fue persona de vida ejemplar,
modelo para sus familiares y
para cuantos la conocieron.

A nuestro compañero don

Domingo Martínez Benavente, le expresamos nuestro más sincero dolor.

#### INCENDIO PROVOCADO POR UN TELEVISOR

 Esta mañana en la avenida de San José se quemaron los muebles de un cuarto de estar

Esta mañana a las 11,15 en el piso primero c, del número 122 de la Avenida de San José se declaró un incendio al parecer por causa de estar excesivamente encendido el televisor provocando las llamas que dieron origen a que se quemaran los muebles del cuarto de estar del mencionado piso.

Rápidamente se personaron los bomberos que extinguieron prontamente el fuego. No hubo que lamentar desgracias personales.

#### LOS PRINCIPES DE ESPAÑA, A COPENHAGUE

MADRID, 17 (Cifra).- A primeras horas de esta mañana, en avión especial de la Subsecretaría de Aviación Civil, salieron con dirección a Copenhague, del aeropuerto

de Barajas, los príncipes de España.

Sus altezas reales cumplimentarán en la capital danesa a la familia real con motivo del reciente fallecimiento del rey Federico. noveno de Dinamarca y regresarán esta misma tarde a Madrid.

> Una expedición baja a Ribas de

RIBAS DE FRESSER, 17 (Cifra).— Una expedición de unas treinta personas han bajado desde el Valle de Nurla a esta localidad, utilizando los esquíes hasta Caralps,

por la pista que la nieve ha dejado sobre la vía del ferrocarril, a consecuencia del alud sufrido ayer en

este valle.

Entre los primeros que han descendido hoy se encuentra un grupo de 45 niños del "Club Esquí Vich", que habían llegado al santuarlo, el domingo por la mañana para realizar un cursillo de iniciación en este deporte

en este deporte.

Fresser

#### Se entrega un presunto homicida

BARCELONA , 17 (Cifra).— El presunto homicida de Rosa Blanco Rodríguez, esposa del propietario del bar "Ciudad de los Muchachos", que falleció a consecuencia de un navajazo en el pecho, se ha presentado esta mañana en el

Juzgado de Guardia, acompañado de un abogado.

Agustín Fontanet Ibern, era buscado por la policía de Barcelona desde principios de la semana pasada en que tuvieron lugar los hechos.

## ANUNCIOS OFICIALES

MINISTERIO DE TRABAJO

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Delegación Provincial de Zaragoza

## DI A 7 AC WAGANTEC

Con destino a la Ciudad Sanitaria "José Antonio Primo de Rivera" de la Seguridad Social de Zaragoza, se convoca la provisión

## 1 Plaza de fotógrafo 5 Plazas de calefactores

Las bases de esta Convocatoria figuran expuestas en los tablones de anuncios de esta Delegación Provincial (Paseo María Agustín, 16) y en los de la Ciudad Sanitaria "José Antonio Primo de Rivera". Admisión de solicitudes hasta el día 22 de enero.

EL DIRECTOR PROVINCIAL

# INFORMACION FINANCIER



33 Oficinas en Zaragoza

460 Oficinas en 5 provincias y en Madrin

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES RESOLVERA A TODAS SUS CONSULTAS

#### LOS BANCOS INDUSTRIALES Y DE NEGOCIOS PODRAN TENER SEIS SUCURSALES

MADRID 17. (Europa Press).— Los bancos industriales y de negocipodrán tener sels sucursales sin otro requisito que la autorización e Banco de España, según una Orden del Ministerio de Hacienda a publica hoy el "Boletin Oficial del Estado".

Conforme a lo que establece esta orden, aquellos bancos que se objeto de sanción en virtud de expediente disciplinario no podránha uso del derecho a abrir nuevas sucursales hasta después de transcuniá dos años de la fecha en que la resolución sea firme. Las solicitudes plazas para tales bancos se formularán relacionadas por orden preferencia y el Banco de España las adjudicará seleccionando peticiones con mejor derecho, con criterios en función de la importa

en función del mayor coeficiente de garantía.

Igualmente, por este Orden, el Banco de España, podrá limita número de bancos industriales y de negocio que deben establecerse una determinada piaza, cuando considere excesivo el número a solicitudes para la misma.

#### Las quinielas UN MARINERO, ACERTANTE de un PLENO

PUERTO REAL (Cádiz), 17.— (Crónica de Ramón Ortega Pejito, corresponsal de "Alfil").— Un marinero de 40 años, casado, padre marlnero de 40 años, casado, padre de cinco hijos, domicillado en el jugar conocido por el "Trocadero", a unos cuatro kilómetros de esta ciudad, es uno de los afortunados poseedores de una quiniela con catorce aciertos correspondiente a la jornada de ayer.

Mañuel Caro Gomez vive con su esposa, Carmen Villalpando Artigas, de su misma edad y cinco hijos de 11, 8, 6, 4 y un año y medio, en una modestísima vivienda construida por él mismo en aquella zona marinera. Su trabajo está en la factor fa naval de

él mismo en aquella zona marinera. Su trabajo está en la factor la naval de Matagorda, donde reallza faenas proplas de mariner la.

Desde que anoche supo su suerte, la vivienda de Manuel se ha visto asaltada materialmente por las diez famillas que componen el poblado. Con gran serenidad, el afortunado quinielista nos ha recibido esta mañana, inquieto lógicamente, hasta conocer la cantidad que ha de corresponderie.

—Cuando terminó el partido televisado—nos dice— comprobé que

—Cuando terminó el partido televisado —nos dice—comprobé que tenía los catorce. Al principio casi no me lo creía. Lo miré una y otra vez y lo dije a la familla. Pronto se enteraron los vecinos y no hemos podido dormir en toda la noche.

—¿Qué hará con tanto dinero?
—Bueno, lo primero será comprarme un piso, una vivienda digna en Puerto Real. Aquí no se puede vivir. Ya ve, yo estoy saliente de una gripe y mis hijos están constantemente resfriados por la humedad de esta vivienda, que yo mismo construí ladrillo a ladrillo.

Hasta que no sepa la cantid

nos corresponde no se lo que con el resto del dinero.

—¿Cómo rellenó el boleto?

—Yo suelo jugar un bole ocho apuestas todas las semmi

EL

— ¿Cómo relleno el poleco
— Yo suelo jugar un boelo
ocho apuestas todas las semans
solfamos hacer con unos datos,
como no daba resultado, ente
hijos, mi mujer y yo ded
rellenarlo esta semana, Lo devo
jueves en Puerto Real,
— ¿Aficionado al fátbol?
— Sf, sf. Me gusta mucho, o
del Real Madrid, así que el Mi
con su victoria me ha propordo
la suerte, También soy paridon
Cádiz y del Puerto Real,
— Esta misma mañana, Manel
ha recibido ya la visita del cel
local de las Apuestas Mutus ;
representantes de entidades bos
de Cádiz y Puerto Real,
modesta vivienda del afona
quinielista, fúturo milionalo
celebra anticipadamente su sum
factoría de Matagorda?
— Ya le digo que eso depena
sol la cantidad a cobrar es impor
ya pensaremos lo que se puedi
y sacar, a mis hijos de este
mode, por el momento, todo
cabalas de la cantidad que
en este humilde hogar
donde, por el momento, todo
cabalas de la cantidad que
pasarán, probablemente,
pose edores de una
pimportante suma de milios
pesetas.

HONG KONG, 17 (Efe-Reuter).— Las autoridades chinas están purgando a los sospechosos de ser partidarios del ministro de Defensa, Lin Piao y más de dos docenas de oficiales del Ejército han intentado huir del país, según comunican hoy fuentes fidedignas de Hong Kong.

Lin Piao, que es también vicepresidente del Comité Central del Partido Comunista chino y que aparecce en la Constitución de China

que aparece en la Constitución de China Continental como el heredero del presidente Mao Tse Tung, no ha sido mencionado desde el pasado 8 de octubre.

Fuentes fidedignas diplomáticas occidentales, señalan en Hong Kong que a los chinos se les explica en las reuniones públicas que Lin Piao intentó en tres ocasiones asesinar a Mao Tse Tung y que el ministro de Defensa había muerto al estrellarse el avión en que trataba de huir del país. Un avión chino, un "Trident" de fabricación británica, según se cree ampliamente, se estrelló muy adenfro mongolia — país aliado de la Unión Soviética el pasado 12 de septiembre y después de esta accidente se restringió todo el tráfico aéro accidente varias semanas según fuente fidedignas en esta ciudad.

"Veintidos altos oficiales, todos los cuales apricas pervidos o bablém tentes conexiones según fuente conexiones según servidos o bablém tentes de conexiones según segú

habían servido o habían tenido conexiones que el cuarto Ejército, acantonado en la regionalitar de Cantón, intentaron una huida masil de China a fines de septiembre pasado", según comunican las fuentes citadas.

"Llevaban uniformes y armas —agregal fuentes—. Se dirigían a Shum Chun, jun Hong Kong, pero fueron arrestados por guardias fronterizos a causa de que hallaban en posesión de los usuales documenta de la companya de la de viaje. Todos estos oficiales fueron arresta c o m o partidarios do lin piao como partidarios de Lin subsiguientemente, llevados a juicio. Algunos los oficiales eran coroneles"

ARAGON/exprés. PAG. 16

LUNES, 17 DE ENEROL